

PARTIDOS Y FACCIÓNES Hay que irse a Europa! EN VISPERAS DE LA CONSCRIPCIÓN DE AFILIADOS

Si en nuestro país las verdades más elementales deben repetirse muchas veces para ser comprendidas, es incuestionable la oportunidad de transcribir la hermosa síntesis de Echeverría: "Políticamente hablando, un partido es el que representa alguna idea o interés social; una facción, personas: nada más". El momento político argentino presenta, para el observador imparcial y culto, los síntomas de una descomposición general de valores...

Tal es la solución del problema social argentino LA MONEDA

Algunos felices turistas de regreso de sus agradables paseos por Europa han informado ampliamente a los cronistas de ciertos diarios sobre numerosos tópicos. Entre la información se destaca por su insistencia la relativa a la enorme ventaja que se disfruta viviendo en diversos países europeos a raíz del cambio de la moneda. Cien pesos papel convertidos en francos o liras representa más de un millar de cada una de estas monedas...

COMITE EJECUTIVO NACIONAL "La quincena del afiliado"

El Comité Ejecutivo, en su última reunión, interpretando un deseo exteriorizado en su seno y por varias agrupaciones, ha resultado aprovechar al excelente estado de espíritu que existe entre los afiliados y la manifiesta simpatía popular hacia nuestro partido, para promover entre el 1 y el 15 de mayo entrante una agitación en toda la República, a objeto de enrolar nuevos afiliados. Con la denominación de "La quincena del afiliado", los Centros y agrupaciones convocarán reuniones públicas, en los comedores y horas que estimen más adecuados, en las cuales se comentarán los propósitos, la obra y los estatutos de nuestro partido...

El miedo no es zozo

Esta vez, como viene ocurriendo desde hace dos o tres años, diversas agrupaciones políticas e ideológicas solicitaron la avenida de Mayo para realizar manifestaciones el día internacional del trabajo. Por una de esas monstruosidades de la historia, también este año quieren los señores conservadores, ligistas, etc., "hacer hacer" una manifestación en dicho día a sus vámulos, los tímidos (todavía) "socialistas independientes"; y, además, los beatíficos miembros de los círculos de "obreritos" católicos, puestos a practicar aquello de "ce rerum novarum", con más razón aún ahora que la Iglesia de San Pedro, no recordamos mediante qué autoridad, ha resuelto ponerse de lado de los trabajadores (?), también quieren desfilarse ese día, otrora subrayado al rojo por los jefes de policía y excomulgado a golpes de hisopo por todos los frailes del mundo, todos por la plaza del Congreso y la Avenida. La debilidad de la policía para con los señores católicos, a quienes debió haberles hecho saber, sencillamente, que no podían aspirar a un marco tan amplio siendo ellos, además de una cosa del pasado, una poca cosa, y para con los "independientes", a quienes debió manifestarles que no pueden aspirar a un marco tan amplio...

El "arte" fascista

El desequilibrio político de Italia, encabezado por el "duce", atrae todas las manifestaciones desequilibradas de aquel pobre país. Nada escapa a la penetración fascista, y cualquier actividad debe necesariamente llevar el correspondiente sello. Le toca ahora el turno al arte, e Italia, que ha logrado la admiración del mundo por la cantidad y la alta calidad de su producción artística, está hoy bajo la férula de la "escuela" de Marinetti. Este señor nos visitó hace poco tiempo y sus conferencias fueron una manifestación inequívoca de cinismo o desequilibrio mental. Como durante la guerra tuvo la suerte de pelear en las trincheras con Mussolini, acaba de alcanzar ahora la alta designación de miembro de la Nueva Academia Italiana. Bajo su "dirección artística" se ha organizado últimamente una exposición de pinturas dispuestas en los siguientes grupos: "Pintura metafísica", "Valores Plásticos" y "Nuevecientos". El eminente crítico de arte francés, Camilo Mauciliat, se ha ocupado del pretendido "arte" fascista, denunciándolo como mucho, muchísimo peor, que una degradada tentativa de ultramodernistas franceses. Y para qué la Academia y la designación del Sr. Marinetti se preguntan Mauciliat? No han dicho, acaso, agrega, los paladines del "Nuevecientos" para la instrucción es perjudicial para el espíritu? Es que, añade, hay en ella muchos puestos que llenar y millones de liras que distribuir entre los propagandistas del "arte" fascista. Es tan grotesco y absurdo lo que pasa con el pretendido "arte" fascista que el propio ministro de instrucción pública, Belluzzo, ha declarado en el senado que el tal arte nada tiene de italiano, y que es una pobre cosa importada. Dijo también que con ello "se negaba el glorioso pasado artístico italiano" y denunció que todo respondía "a motivos de lucro y de ignorancia pretenciosa de gente que ni sabía escribir ni pintar". Se pregunta Mauciliat qué consecuencias podrá tener para el ministro expresiones tan enérgicas, y termina diciendo que el pretendido "arte" es impopular en Italia, y que semejante carnaval ya desagrada bastante y que repugna al público italiano. magnífica jornada para la capital toda una tarde de desfile por la avenida de Mayo, seguros de que nuestra fuerza, nuestro entusiasmo y nuestra disciplina habrían dejado en un plano muy inferior a las raleadas falanges "independientes", y que la ciudad habría tenido una ocasión de ver desfilando, con corto intervalo, a los que todavía insisten en disimular su tradición, su vuelco definitivo, y a los verdaderos cuadros del socialismo argentino, a las legiones de trabajadores que aquí luchan por el grande ideal de la Internacional Obrera. Nadie contemplaba con inquietud esta posibilidad; sólo, según se nos dijo de fuente fidedigna, los señores "socialistas independientes". Bueno, es que a ellos, naturalmente, no les conviene semejantes tonos. Ellos pueden pactar una composición electoral y hacer su papel; pero no pueden, no resisten la menor prueba cuando la piedra de toque es la clase trabajadora. Un medio sin elegancia impuso el sorteo, y el azar favoreció una vez más a los azares. No nos molestara siquiera. Nosotros nos concentraremos en la gran Plaza del Once y desfilaremos hasta la más importante sala del Congreso, donde decenas de miles de obreros, como frentistas, Reichstag o al palacio de Westminster, afirmarán con elevado espíritu, con noble y generoso entusiasmo, sus anhelos de una sociedad mejor.

1º DE MAYO

Salvadas las dificultades que impidieron la organización definitiva de la gran manifestación que hará el Partido con motivo de la Fiesta Internacional del Trabajo, uno de estos días se publicará la designación de oradores, conferencias y recorridos de las columnas parciales, que se concentrarán en la plaza Once, de donde se pondrá en movimiento la manifestación, desfilando por Rivadavia hasta plaza del Congreso, lugar donde se levantarán las tribunas del mitin final. Los socialistas somos más nacionalistas que los que aconsejan solución tan contraria a la Argentina, y para bien de los felices turistas aspiramos a que obtengan mayores ventajas en sus futuros viajes a Europa, lo que ocurrirá poniendo término cuantos antes a la política monetaria suicida del gobierno, con lo que se elevará al peso papel su contenido de 44 centavos oro y mejorará de inmediato el cambio.

Carteles y banderas para la gran manifestación del 1º de Mayo

La comisión organizadora de la celebración del Día de los Trabajadores pondrá a disposición de los centros, agrupaciones y juventudes carteles alusivos a la prensa socialista en el país y banderas rojas para conducir en el desfile de plaza Once a Congreso; PERO ELLO NO OBSTA PARA QUE LOS CENTROS CONFECCIONEN CARTELES, LOS PROFIOS, TRATANDO DE QUE ELLOS ALUDAN PRINCIPALMENTE A LA GRAN FIESTA DEL TRABAJO, A LOS ANHELOS DE EMANCIPACION SUSTENTADOS POR LA INTERNACIONAL OBRERA Y A LA OBRA DEL PARTIDO, y que traten de alcanzar el mayor grado posible de buen gusto, en homenaje a la cultura proletaria, como ya es tradición dentro de nuestro partido. TAMBIEEN TRAERAN SUS BANDERAS los centros que las posean, y estima la comisión que gualdrapas, palmas, etcétera, realicen el profundo sentido idealista de nuestra agrupación.

Fiesta del 30 de abril

La comisión ha conseguido organizar la víspera del 30 en el teatro San Martín, con el concurso de la compañía Odette-Marion. Mañana domingo se publicará el programa y los precios de las localidades, las que se pondrán en venta también mañana, de 9 a 11 y de 17 a 19 horas, en la administración de "La Vanguardia".

Comunicaciones a los centros del interior

A pesar de su buena voluntad, la comisión no puede contestar el gran número de pedidos de orador, películas, etcétera, del interior; de modo que la respuesta de la comisión serán las designaciones que se publican o se publicarán más adelante en "La Vanguardia", a las que ruega presten atención los compañeros interesados. SECRETARIO GENERAL DEL COMITE EJECUTIVO.

Algunas estadísticas

Table with 2 columns: Year, Population. Rows: 1905 (5,200,000), 1910 (6,300,000), 1918 (8,200,000), 1929 (11,000,000). Also includes Principales Ciudades: Buenos Aires (2,200,200), Rosario (452,000), Córdoba (228,000), Avellaneda (228,000), La Plata (169,000), Tucumán (126,600), Santa Fe (121,000), Bahía Blanca (100,000), Mendoza (76,300), Paraná (65,600).

Complacencias de jueces hacia abogados-diputados

El entonces juez de comercio doctor Alberto Estrada gozó de benevolencia ante la comisión jurisdiccional electorera que el abogado-diputado doctor Di Tomaso representaba delante del pupitre del magistrado. Se celebraba en el patio central del Palacio de Justicia la junta de acreedores de una justicia convocatoria. Acreedores a centenares en la junta; espectadores a montones en las balastradas de los pisos altos que tienen como luz el espacio que abalo cierra el patio. Y ahí el abogado-diputado Di Tomaso gesticula, avanza hasta el pupitre del juez, arena, grita, golpea con el puño la madera del escritorio del funcionario judicial que le sonríe patriarcalmente. Desde el sexto piso — planeadores inusitados — caen volantes donde figura la lista de los eventuales liquidadores. Traen el nombre del abogado-diputado como candidato "a liquidar". Un abogado del pueblo, pero maestro de derecho, hombre serio y profesor universitario, diserta, acobinado, contra la ridícula y antifundada defensa del audaz invasor de la curia. El letrado habla con medida palabra forense, gesto de oficiante y voz sin estridencia. No tiene el hombre inmundidades ni privilegios, no podría llegar al pupitre del juez y tamborilear en él; si lo osara, una corrección disciplinaria lo botaba del tablero. La tesis de Di Tomaso fracasó, como que la había ideado a fin de introducirse en la junta. Pero al votarse la comisión liquidadora, el abogado-diputado había ganado la partida; lo eligieron para liquidar.

A través del país

BIEN DICE EL REFRAN: pueblo chico, infierno grande. Catamarca, ciudad de poca importancia, da lugar a comentarios diarios por los chismes que van y vienen en boca de sus hijos. El último motivo de pelea lo dan los irroguyenistas amigos del vicegobernador. Según ellos, el gobernador mantiene varios puestos y permite que los designados para ellos, sólo concurren a la oficina a fin de mes para cobrar. Si se nos permite preguntamos: ¿qué dice el gobernador de su vice? ¿Cuántos empleos tiene? Porque, ¡entre bobos anda el juego! ESTOS RIOJANOS SON IMPAGABLES. Resuelven pedir un préstamo de 5 millones y, para gestionarlo, envían al gerente del "Banco de la Rioja". Pero tal banco no existe. Nos han emborrachado. ¡Qué pillos! Este hecho nos recuerda esto: Una vez a dos riojanos paseando por el puerto, se les antojó contar los buques en el fondo deados. Un pillastre de los que por allí abundan, notando la condición de provincianos, los interpela adoptando aire de autoridad: — ¿Qué andan haciendo? Y, contestan los dos: — Contando los barcos. — ¿Pero no saben Vds. que eso está prohibido? Deben pagar una multa de \$ 1 por cada barco. ¿Cuántos contaron? — Veís, señor, sólo contamos 20. Y, después de pagar se negocian de haber burlado a la autoridad, pues ellos habían contado más de cien. ¡Así también crecían engañar a los banqueros prestamistas con el cuento del Banco de la Rioja!

LA GUERRA CIVIL EN CHINA

Dictadura militar y organización democrática En su lucha por su emancipación, China atraviesa de nuevo un período de crisis. El norte se organiza contra el sur. Se prepara otra lucha fratricida, en que los elementos de orden, al servicio del gobierno nacional de Nankin, deberán enfrentarse con los ejércitos de la liga militar de varios gobernadores. La fuerza del gobierno nacional arraiga en el Kuomintang, que bajo la influencia de Sun Yat Sen, el "padre de la revolución china", asumió el carácter de la encarnación de todas las ideas de progreso social y de emancipación política para China. La influencia del Kuomintang se extiende por toda la inmensa nación, y abarca los elementos que contribuyeron y contribuyen a la formación de la nueva China: la alta finanza del país, la clase ilustrada y la inmensa masa de los campesinos, de los trabajadores, los estudiantes y los intelectuales, unidos para contrarrestar la potencia reaccionaria extranjera. El nervio de la acción de las fuerzas del norte está en cambio en el Kuomintang. Allí se encuentran concentrados los elementos de la reacción del país, y la considerable masa de los que abogan por los interese del capital extranjero. Los dirigentes de este movimiento han formado un ejército, que denominan el "ejército popular nacional". No han de faltar, por cierto, a los elementos perturbadores, argumentos con que cohonestar su intento de torcer a Chian Kai Shek, actual presidente de la república china. Elevan contra él una serie de cargos más o menos plausible. Lo acusan, por ejemplo, de haber falseado las resoluciones del último congreso del Kuomintang, realizado en marzo del año pasado, creando una dictadura, en vez de dar al país una constitución democrática. Afirman que ha contratado empréstitos en nombre de la nación, por 400 millones de dólares, sin indicar los fines a que destina este dinero. Denuncian que ha abusado de la natural tendencia a favorecer a su familia con cargos influyentes. Y — lo que es grave en un país en que el hambre es un mal crónico — lo acusan de haber enriquecido enormemente desde que ejerce el poder. Lo cierto es que la dictadura del actual primer magistrado de China,

EL ACTO DE ESTA NOCHE

Con motivo de la inauguración de su nuevo local en J. B. Alberdi 3779, la Juventud Socialista "Gregorio Gerardo", anexa al Centro la. Vélez Sarsfield realizará esta noche, a las 8, un acto de propaganda. Harán uso de la palabra los siguientes ciudadanos: Juan Antonio Solari, Bernardo Edelman y Demetrio Buirra. Temas respectivos: "Partidos y facciones"; "Las juventudes socialistas en el momento actual"; "El Partido Socialista en la política argentina".

HAY APPELLIDOS SIMBOLICOS

Y aun cuando, por regla general un "Delgado" pesa diez arrobas, y un "Noble" bien puede tener poco de tal o ser "Vilain", el asesino de Jaurés, que no desmintió su apelativo, la verdad es que también en este tópico la excepción confirma la regla. Esto dicho, nos acordamos, al pasar, de un señor Mercader, de La Plata, que en cada una de las últimas reuniones políticas armaba una algarazas por cualquier motivo. Y, tanto gritar, acabó por servirle de algo, ya que ahora figura como director de la Asistencia pública de la provincia. Si sigue gritando pronto llegará a gobernador. ¿Será verdad aquello de que quien no llora no mama?

(Continúa en la 2a. página)

Unos vagones de carga, cortados en un desvío, originaron el choque del Internacional en Wáshington

A consecuencia del accidente perecieron un guarda tren y dos estafeteros y el fogonero quedó gravemente herido. — Varios furgones sufrieron grandes destrozos y saltaron de las vías

EL Dr. REPETTO PROSIGUIÓ SU VIAJE A SAN JUAN

En nuestro número anterior consignamos un breve telegrama recibido a última hora y que informaba que el tren Internacional — en que viajaba nuestro compañero, el diputado Dr. Nicolás Repetto — había sufrido un choque a la altura de la estación Wáshington (Córdoba).

El tren Internacional

El tren Internacional había partido de la estación Retiro, el jueves a las 10.30 horas. Estaba compuesto por 2 furgones y 8 coches de pasajeros arrastrados por la locomotora 1.515, dirigida por el maquinista Domenech y foguista Sepúlveda.

El tren llevaba numerosos pasajeros entre los que se encontraban, el Dr. N. Repetto y el Dr. Quintana, ministro argentino en Chile. Este último en un coche reservado que la empresa había puesto a su disposición por su carácter de diplomático.

La primera señal

El tren había realizado normalmente la primera parte de su viaje, cambiando de máquina en Maekenna. Antes de llegar a la estación Wáshington, a las 11.12, el maquinista observó que la señal de distancia se hallaba con luz roja.

Por lo que fue amainando paulatinamente la marcha del convoy a su cargo, hasta detenerlo muy cerca de esa señal que era la de entrada a la estación.

El choque

Como en la estación de referencia suele hacerse maniobras, el maquinista no podía entender otra cosa sino que la luz roja le cerraba temporalmente la vía, sin que eso indicase ningún peligro futuro para el tren que conducía.

Desde la estación Laguna Oscura y en dirección a Wáshington marchaba a regular velocidad un tren de carga, cuyo destino era la localidad de Junín, provincia de Buenos Aires. El señalero había detenido el tren Internacional para hacer entrar en un desvío al de carga, por ser la vía sencilla, e hizo los cambios de agujas pertinentes. Pero un nuevo cambio de agujas, producido antes que todo este tren, entrara en el desvío — lo que se explica por la oscuridad de la noche — determinó un desacoplamiento de unos vagones que seguieron por la vía principal, sin que pudieran detenerse y favorecidos en su velocidad por la pendiente.

El choque, pues, se produjo, llevando a la alarma a numerosos pasajeros, ya que el estrépito consiguiente hizo pensar que fuera síde de aún mayores consecuencias.

CONFERENCIA DEL DIPUTADO REPETTO EN CAUCETE

Numeroso público siguió con sumo interés el film "Hacia un mundo nuevo"

SAN JUAN, 19. — En el local del cine San Martín, realizase la anunciada conferencia del diputado Repetto, pasandose la cinta "Hacia un mundo nuevo". El numeroso público siguió atentamente la disertación del orador y el desarrollo del film socialista.

NUEVO CENTRO CULTURAL Secciones 9ª y 19ª

Centro cultural "Mariano Moreno" (secciones 9a. y 19a.) — La C. A. convoca a los afiliados a este Centro a la asamblea que se realizará el lunes 21, a las 12 horas, para tratar el siguiente orden del día: Discusión y aprobación de los estatutos sociales, nombramiento de dos revisores de cuentas, mociones que deseen presentar los asistentes. Unica convocatoria.

El viernes 25 del corriente se procederá a la inauguración de este nuevo centro cultural anexo al Partido. Hablarán en este acto, que tendrá efecto en el local social, a las 11 horas, los ciudadanos Arturo L. Ravina, Juan Antonio Solari, concejal Alejandro Castañeira y otro orador que en breve se anunciará.

Notas y comentarios de América

PARAGUAY Aquí se interpela

Con suma extrañeza leemos en los diarios de Asunción del 11 de abril: "El ministro de guerra contestó ayer la interpelación". "Esta tarde serán interpelados los ministros de interior y justicia". "Será posible que en el Paraguay sea factible a las minorías pedir cuentas al gobierno acerca de cosas que no se ven muy claras?" El diputado Vasconcellos, en nombre de la diputación colorada, quiso saber qué había de cierto en las noticias que circulaban sobre espionaje boliviano en el Chaco.

El sector republicano pide las razones que indujeron al poder ejecutivo a prolongar por siete meses el estado de sitio.

El ministro de justicia, culto e instrucción pública tendrá que exponer cuál es el estado de las escuelas públicas. ¿Extraordinario, no?

Si el Paraguay está al nordeste de nuestro país, limitándonos por ese lado.

Peró hay algo más...

Algo más extraordinario: al ministro de guerra y marina se le inculpa la pretensión de erigirse en dictador. Y el hombre se sale del uniforme y dice entre otras cosas:

"Las dictaduras nacen, no se hacen, cuando el ambiente está corrompido". "Yo visto el uniforme militar, pero mi espíritu es profundamente democrático."

Y expone con toda claridad que ha servido al país durante 33 años, que ha tenido buenas oportunidades de leer la balanza del lado de sus intereses personales, que si fuera un ambicioso no hubiera esperado tanto para demostrarlo. Como él lo dice...

Mala política económica

Resumen de la política económica del gobierno es el siguiente párrafo de "La Tribuna", de Asunción:

"Para lograr el resultado de llegar a un equilibrio de presupuesto, en forma que va cobrando carácter permanente, se han aumentado considerablemente las cargas impositivas, sin examinarse con criterio de apreciación exacta, la capacidad tributaria de los habitantes. El volumen de los gastos públicos improductivos en aumento consiente han hecho necesario los impuestos extorsivos, que han contribuido a empobrecer a la masa de los contribuyentes. Tan superiores a la capacidad de rendimiento tributario de los habitantes son los impuestos, que más del cincuenta por ciento de las propiedades raíces — que es el impuesto que pagan con prelación a otros los contribuyentes — han dejado de abonar el impuesto territorial".

Vicios criollos

Constantemente se lee en diarios de América que el diputado, el senador, el concejal, hacen valer sus fueros para obtener ventajas o al menos poder obstaculizar la acción de la justicia.

Ante uno de los tantos casos, dice un diario de Asunción:

"Los representantes al congreso no deben hacer valer sus fueros para pretender presionar la acción de la justicia."

Si bien los representantes tienen derecho a ejercer la profesión de abogado o procurador, les está vedado en absoluto invocar sus fueros para consuefrir los jueces en determinado sentido en las diligencias judiciales en que intervienen!

BOLIVIA

Proyéctase la reducción de efectivos militares... y se la combate

El senador por Chuquisaca, E. L. Osorio, ante la inminente crisis económica que trae aparejada la baja en

las cotizaciones del estaño, se animó a proponer la reducción de los efectivos militares. Algunas voces aisladas se hicieron oír en apoyo de la iniciativa.

Pero contra Osorio y contra sus adherentes, se desata más de un patriotismo temeroso de la agresión del Paraguay. A la iniciativa del senador por Chuquisaca, no se la filda, por fortuna, ni de anárquica ni de bolchevique; pero se buscan los disparates técnicos más elocuentes para exponer la necesidad de que, por el contrario, sería preferible aumentar lo que el sentido común en el continente sudamericano está clamando por que desaparezca: el ejército!

Mientras se elogia a Silos...

Lo que sigue no necesita ser comentado.

"Aviso de remate. — El ciudadano Filiberto Arana y C. juez parroquial de la capital.

Hace saber que por proveído de la fecha, ha señalado el día 31 de los corrientes a horas catorce, para el remate de las siguientes especies propuestas de la demandada Sara V. de Leñón: Una fraxada de lana del país, con dibujos, por Bs. 25; Un candelero Yale pequeño por Bs. 2, y un plumero viejo por Bs. 0.50 cts., para responder a la demanda verbal que le otorga Ofelia Valdívar, por cobro de alquileres.

Los interesados en dicho remate pueden ocurrir el día y hora señalados a la oficina del suscrito, Potof número 48.

Filiberto Arana y C. La Paz, marzo 21 de 1930.

Las loterías de beneficencia y salubridad

Mal sudamericano, las loterías se encuentran en cualquier parte. En Bolivia se ha constituido hasta una empresa concesionaria, "La Financiera Boliviana" S. en C. que explota la lotería nacional de beneficencia y salubridad.

Lo de salubridad significaría dejar limpios los bolsillos a los crédulos.

Conflicto obrero en Oruro

El 10. del actual los obreros que trabajan para la Compañía minera de Oruro, fueron notificados de que desde la fecha sufrirán una merma en sus salarios.

Por su parte los mineros anunciaron a la prefectura por medio de la Federación Obrera del Trabajo que con el mismo motivo decretarían un paro parcial.

La actitud de los trabajadores forzó al prefecto a imponer a la empresa que la rebaja no sería hecha en la primera quincena y que, de inmediato, debían buscarse nuevas soluciones a la situación denunciada por la Minera de Oruro.

Concejo municipal que se respeta

El de La Paz, por razones de higiene social, resolvió decretar la clausura de las fabricas de chicha, considerando que dicha bebida era la que proveía el 60 o/o de asilados al manicomio y el 90 o/o de los que purgaban delitos comunes en la cárcel.

La medida encontró oposición — por supuesto — en los dueños de chicherías. Y como aquí suele suceder, un senador nacional tomó en su carácter de abogado, la defensa de los chicheros, presentando pedido de enjuiciamiento contra los concejales que votaron la medida.

Llevado el asunto ante la justicia, el concejo deliberante encomendó a su asesor letrado que contestara a la demanda. Pero respecto al senador por Cochabamba tomó una medida ejemplar: el concejo lo declara persona no grata a la ciudad de La Paz y pide al senado su desafuero.

Es ésta indudablemente, una de las mejores maneras de hacer patria.

La guerra civil en China

(Continuación de la página 1ª.)

El tal nombre puede darse a sus procedimientos enérgicos, no ya encaminada a oprimir al pueblo, sino en restar autoridad a los gobernadores militares, propensos, naturalmente, a conservar la mayor suma posible de prestigio y de independencia. En el mencionado congreso del Kuomintang se resolvió reducir el ejército permanente de un millón y medio a 700.000 hombres. Tenía por objeto esta resolución aliviar las finanzas del estado, y colocar todas las fuerzas armadas del país bajo el control directo del gobierno central. Trábase, pues, de una medida de seguridad contra la propensión, de los gobernadores de provincia a provocar revueltas cuarteleras y movimientos subversivos. Los gobernadores militares del norte se oponen a esta medida.

El prestigio y la influencia de Chiang Kai Shek han disminuido en la masa del pueblo chino, porque en concepto de éste, el general vic-

torioso del gran ejército nacional chino que ya venció una vez la reacción del norte, se ha apartado de los principios fundamentales del Kuomintang. Estos encarnaban las ideas revolucionarias del movimiento de renovación social de China, y no han sido aplicados con la decisión que hubieran deseado los hombres de pensamiento y las masas populares. El presidente de la república china, en concepto de los que hoy la combaten, fué débil sobre todo en su esfuerzo para vencer los dos males mayores de la inmensa república: la independencia militar y financiera de las 22 provincias del estado.

No obstante existir en las grandes ciudades y centros industriales un fuerte núcleo de proletariado consciente, que tiende a formar con los grupos estudiantiles revolucionarios un movimiento de izquierda, no es esto todavía un contrapeso suficiente ni una fuerza impulsora capaz de mover la inmensa población hacia un ideal determinado.

No cabe pronosticar cuál será el resultado de la lucha que se prepara, y que agregará un capítulo de sangre en la historia de la extensa y poblada nación china. La renovación del entusiasmo del ejército del Kuomintang que lo llevó triunfante del sud al norte, imponiendo la idea del movimiento nacional revolucionario, depende quizás de la promesa de realización, o del comienzo de realización de su primitivo programa. Tal vez se haya inspirado en esta idea el Comité ejecutivo del mencionado organismo, al someter últimamente a estudio un proyecto de constitución que introduce reformas fundamentales, inclusive el reconocimiento de las libertades de conciencia, de palabra, de imprenta, de reunión, etc.

Interesante será seguir las fases de esta lucha, en que las fuerzas de reacción del país, respaldadas por los grandes capitales de Occidente, quieren repeler las fuerzas renovadoras y de tendencia revolucionaria en el orden nacional chino.



No importa que sean de 20, 30 o 40 centavos. Con tal que sean "43", puede estarse seguro de que se fuma muy buen tabaco.

PICCARDO & Cia. S. de A. Libros de Trull.

Los males de la edad de la máquina

Según las estadísticas de la Federación Americana del Trabajo, está hoy en el mundo el 17 por ciento de los trabajadores organizados. Si hay la misma proporción de paro en todas las industrias, hay hoy sin ocupación en los Estados Unidos por lo menos 7.800 mil asalariados.

Que esto quizás sea verdad, puede comprobarse examinando las condiciones de trabajo en varias localidades. Hasta ahora no hay un sistema exacto y centralizado para la recopilación de estadísticas de trabajo. La información reunida de varias ciudades muestra sólo un alarmante aumento de la falta de trabajo.

Se asegura que hay 100.000 obreros sin ocupación en Detroit y 76.000 en Filadelfia. De los edificios de la Edificación está el 60 por ciento sin trabajo en Nueva York y otras grandes urbes. También carecen de ocupación en la misma ciudad 7.000 músicos.

¿Cuál es el motivo de que tanta gente carezca de empleo?, se pregunta uno. La respuesta es sencilla. Se debe al amplio uso de la maquinaria moderna, que reemplaza la mano de obra. No es, en general, debido a los malos tiempos.

Al contrario. Las estadísticas comerciales muestran que las grandes empresas obtuvieron en el año último más beneficios que nunca. Se estima por los perfiles financieros que durante los seis primeros meses de 1929 las principales firmas de Norte América obtuvieron 3.625 millones de dólares de beneficios, y que todo ese dinero fué a parar a manos del 1 por 100 de la población total.

El estrago que las máquinas y los inventos han traído consigo puede verse fácilmente cuando se examinan algunas de las invenciones aplicadas, a los espectáculos. Tomemos como ejemplo las películas sonoras. Hace un año todo cinematógrafo tenía músicos; los más importantes, orquestas regulares con decenas de hombres. Hoy no hay músicos en los cinematógrafos. Las máquinas han ocupado su puesto, y el resultado es que hay 7.000 músicos sin trabajo en Nueva York.

En las fundiciones de lingotes de hierro siete hombres hacen ahora la labor que antes hacían sesenta. Dos hombres se requieren ahora para la carga de hierro en que antes se ocupaban ciento veintiocho. Una máqui-

na de hacer ladrillos que hay en Chicago fabrica 40.000 por hora. Antes se precisaban ocho horas para que un hombre fabricase 457 ladrillos.

Cuanto más y más máquinas se usan, menos y menos desean ser necesarios por parte de los obreros. Los sindicatos de Sopladores en Vidrio, uno de los sindicatos más potentes de Nort América, cuyos miembros eran los obreros pagados hace años, dejó de existir a causa de la introducción de la maquinaria. El mismo destino amenaza hoy al Sindicato de Cigarreros y a los linotipistas.

Actualmente hay en Estados Unidos un sindicato de obreros gráficos más potente, que desafia públicamente a la burguesía. Cuando, por ejemplo, una firma envía un anuncio a clientes o periódicos simultáneamente, se envía al mismo tiempo un molde de papel de dicho anuncio a cada imprenta. Enonces cada imprenta compone de nuevo el texto, anotándose el tiempo que tardó el obrero en fundirlo. Luego, se mide el tipo así fundido, una vez impreso es destruido. El trabajo infructuoso ha hecho simplemente para dar trabajo a un hombre.

Esto, no obstante, no va a durar mucho. Ahora los inventores están perfeccionando una máquina, una máquina, que, accionada en un lugar central por un hombre, es controlada en miles o cualquier número de máquinas en otros lugares; funde automáticamente tipo en las otras máquinas que conectadas, sin el uso local de la máquina. Y cuando este invento se introduce en el mercado, entonces el sindicato de obreros gráficos dejará inmediatamente de existir y miles de obreros quedarán sin empleo.

Los hombres mecánicos se van irremediamente con más extensión de las máquinas que, mediante la introducción de una moneda, venden golondrinas y otros pequeños artículos, hasta cigarrillos. Ahora la United Cigar tiene ya crecido la construcción de 500.000 vendedores mecánicos para la venta de cigarrillos. Estas máquinas, al producir determinada moneda, os dará la clase de tabaco que desecís, y al mismo tiempo os dirán: "¡Gracias!". Naturalmente, y como consecuencia, se requerirán menos vendedores humanos.

Andrés PRANSPIEL Nueva York

ESCUELA LIBRE DE ESTUDIOS SOCIALES "JUAN B. JUSTO"

Historia de las organizaciones de trabajadores en Estados Unidos

PARA EL LUNES 21

El doctor Moret dictará el lunes 21 del corriente, de 19 a 20 horas, en la Casa del Pueblo, la primer clase del curso sobre la historia de las organizaciones de trabajadores en Estados Unidos, cuyo sumario es el siguiente:

Revista de la situación obrera en Estados Unidos hasta la guerra civil.

1. Bosquejo de la evolución económica de Estados Unidos hasta la revolución. El descubrimiento. La colonización. Desarrollo económico. Causas económicas de la revolución.

2. La revolución y los primeros comienzos hasta la guerra civil. A: Origen de las primeras organizaciones obreras americanas. Las primitivas organizaciones mixtas. Ensambo de los mercados. Las primeras "Trade Unions". Ciclos de expansión y depresión económica y "trade unionistas".

B: Los movimientos políticos. Alternativas de los períodos de acción industrial y acción política. Expansión "trade unionista". La acción política de los trabajadores. Crisis, la conquista del oeste y el agrarismo.

C: Aparición del nuevo unitarismo. Reacción industrial. Nuevo tipo de organizaciones obreras. Nuevas aspiraciones y nuevos métodos.

CURSO DE PERFECCIONAMIENTO DEL IDIOMA

Este curso, a cargo de la señora E. Maffei, continuará dictándose los

"LA VANGUARDIA" DBL 1º DE MAYO

Envío de colaboraciones

Se recuerda a los ciudadanos cuya colaboración ha sido solicitada para nuestra edición extraordinaria del 1.º de Mayo, que las mismas deben ser enviadas a la brevedad, pues de lo contrario no podrán ser publicadas en dicho número, ya en preparación.

días miércoles y viernes, de 11 a 12 horas.

Todos los cursos que patrocinó la Escuela de Estudios Sociales son gratuitos, pudiendo asistir a ellos quienes deseen. La inscripción, que es voluntaria, se exige solamente a los afiliados que quieren prepararse particularmente o conferencias más adelantadas, en los centros socialistas.

FALSAS ULCERAS DEL ESTOMAGO

SU TRATAMIENTO DIETETICO CLINICA DEL DR. N. CHERTKOFF ESTUDIOS EN VIENA

Consultas: SANTA FE 217 de 14 a 18 U. T. 41-1005, 1930

EN LA ESQUINA DE LA "CASA DEL PUEBLO"

RIVADAVIA Y RINCON

Encontrará Vd. lo que necesita para vestirse, a precios económicos, empero su alta calidad.

Sección Sastrería de medida atendida por expertísimo personal

Sombreros - Camisas - Camisetas - Corbatas, etc.

Trajes y ropa interior para niños y jóvenes

SOBRETODOS

Ferros de seda

CRUZADOS & DERECHOS

En paños y colores de moda, desde

35 pesos

Por ROMULO BOGLIOLO

Un hermoso tomito esmeradamente impreso EN PAPEL PLUMA

Precio \$ 0.40

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA"

Rivadavia 2150 - Casa del Pueblo



ANTIGUA CASA BUJAN RIVADAVIA 2102

GIROLAMO PAGLIANO PURGANTE Y DEPURATIVO

ECOS DE LAS ELECCIONES DE SANTIAGO DEL ESTERO

Dos maestras de Frías suspendidas arbitrariamente por el inspector general de escuelas de la provincia

Este alto funcionario y orador oficialista, que fué a esa localidad a "ganar la elección", las ha castigado inquisitorialmente porque sus esposos eran candidatos de partidos opositores

UNA PERSECUCION IGNOMINIOSA

FRIAS, 17 — Conocido es el artículo de la ley electoral que prohíbe a empleados y funcionarios de la administración pública su intervención en las campañas electorales de los partidos políticos, bajo pena de separación de sus puestos.

Conocido, sí... pero no aplicado. Máxime cuando se trata de altos funcionarios que militan en el partido del gobierno.

Pasado el período de tareas electorales, al revisar en nuestra memoria a toda la campaña en conjunto, nos vemos en la imperiosa necesidad de denunciar hechos acaecidos con motivo de la elección de autoridades comunales para las municipalidades de Frías, Abatuya, La Banda y la capital de la provincia.

Una delegación oficial.

A ésta, llegó días antes del 30 de marzo p.p.d., — fecha de la elección — una delegación oficial que estaba presidiada nada más que por el inspector general de escuelas de la provincia, Pérez Sarmiento. Y como si esto fuera poco, la delegación de referencia mancomunada con el interventor de la comuna realizó una campaña como no se ha visto otra, tan corruptora y tan corrupta. Se bebía, se jugaba, se derrochaba el dinero y esta es la hora en que nos preguntamos de dónde habrá salido el dinero que al fin y a la postre no haya sido de adelantos al esquilimado bolsillo de Juan Pueblo.

Discurso de funcionario.

El correctísimo funcionario de marras, nos referimos al inspector general, en un discurso pronunciado en la plaza pública, declaró — muy suelto de cuerpo — que habían venido a "ganar la elección", "cueste lo que cueste" y "pese a quien pese".

Agregó a este capítulo de confesiones importantes, el "señor inspector general" y orador oficialista, un interesante anuncio-amenaza: dijo que "si por casualidad ganara la oposición, telegráficamente sería interviniente el nuevo concejo".

Algo más grave todavía.

Tres días antes de la elección, el señor inspector general se decidió a hacerse presente en la escuela provincial,



GRAN OPORTUNIDAD

- Sombrero, nutria . . . \$ 14.90
- Sombrero castor, fino \$ 9.50
- GRAN SURTIDO EN COLORES Y MEDIDAS
- Camisas poplin fino, a \$ 2.90
- \$ 5.50, 5.90 y . . .
- Gran surtido en Corbatas, pura seda, desde \$ 1.50
- Camiseta y calczoncillos \$ 1.95

CASA FERNANDEZ

379 - SAN MARTIN - 387
5 cto de descuento a los que mencionen este aviso.

DERECHOS POLITICOS DE LA MUJER

Fundamentos del proyecto presentado por el senador socialista Dr. MARIO BRAVO

Nacionalidad y ciudadanía

La objeción principal que hace el señor procurador fiscal en su dictamen de foja 3 para oponerse al otorgamiento de la carta de naturalización que solicita la recurrente, consiste en que la mujer no puede, según el opinante, adquirir la ciudadanía argentina por que por nuestras leyes le está vedado el ejercicio de los derechos políticos. Este argumento de la oposición del señor procurador fiscal es inconsistente y erróneo, por cuanto parte de un error de concepto, confundiendo la nacionalidad con la ciudadanía.

Lo que la recurrente solicita en el presente caso no es la ciudadanía considerada como el conjunto de derechos y obligaciones concedidos e impuestos al nacional o que supone el ejercicio de los derechos políticos que están reservados a un limitado y determinado número de individuos de la comunidad argentina, según hayan éstos alcanzado la edad y reúnan las condiciones especiales establecidas en las

Un importante progreso del P. Socialista

Se patentiza comparando los resultados de las elecciones santiagueñas

MUY PROMISOR

SANTIAGO DEL ESTERO, 18. — Con satisfacción consignamos el aumento considerable de votos obtenidos en las elecciones del 2 de marzo último. De 125 que consiguió el Partido en el año 1928 ascendieron a 1.423 en el año 1930. Y a pocos días de esta elección, el 30 del mismo mes de marzo, en las elecciones comunales realizadas en cuatro ciudades (en la capital hubo complementarias) notamos la acentuación de ese aumento. El 2 de marzo obtuvimos en esas ciudades, Capital, La Banda, Frías y Abatuya, 697 votos; a los 28 días, 30 del mismo mes, 1.265 votos, lo que significa un aumento de 567 votos.

El tenemos en cuenta que nuestro Partido tropieza con múltiples inconvenientes para su propagación, esto aumento significa un gran paso tonificador, y no se piensa que ese aumento obedece a la indiferencia de algún partido que no haya concurrido a las elecciones; todo lo contrario, los partidos opositores se han disputado el triunfo, recurriendo para ello a todas las trampas, taba, alcohol, empanadas y 1, 2 y 5 pesos se pagaba por voto, tanto en una como en otra elección.

El Partido avanza; tenemos dos representantes en el concejo de Frías. Adelante, empujando se llega a la meta, sino hoy, otro día, pero se llega.

Próximas elecciones de autoridades del C. M. A. y C. E. de Medicina

Actitud del partido Reformista

La I. E. del partido Reformista de medicina se ha dirigido por nota al doctor Alfredo L. Palacios, para que en su calidad de asesor letrado de la institución estudiantil del epígrafe que se sigue, inicie la campaña moralizadora que viene realizando en su ambiente, en ocasión de las próximas elecciones.

El doctor Palacios enterado por una comisión de estudiantes, de este grupo, de la marcha de la campaña y de la actitud asumida por una asamblea de afiliados al partido y socios del Centro, les prometió ayuda en su carácter de abogado y asesor letrado del Círculo médico y de indiscutido militante reformista.

Dice la nota, entre otras cosas, lo siguiente: Que el Partido Reformista lo acompañará en su campaña moralizadora, iniciada el año pasado en el seno del congreso superior universitario y en la prensa, recuerda al efecto algunas denuncias universitarias y el concejo deliberante de extorsiones llevadas a cabo por empleados municipales. Relata luego la oposición al proyecto Romano de voto firmado que vendría a aumentar los vicios existentes.

Termina la nota recordando el texto del artículo 52 de los estatutos del C. M. A. y C. E. de Medicina que establece que la tesorería sólo funcionará los días de elecciones para atender justificativos a los socios que hubiesen perdido sus recibos y nunca para efectuar cobros.

POLICIA

EN LA MAÑANA DE AYER, FUE extraído el cadáver del niño Salomón Pérez, de 11 años de edad, por el agente Alberto Lindor. Pérez había caído al arroyo Maldonado, anteaño, en momentos en que la corriente era fuertísima, hallándose su cadáver a unos 40 metros hacia el entubamiento de dicho arroyo.

dramático Luz y Arte, y el beneficio lo será para la Escuela del Pueblo que sostiene el Partido.

en el caso ocurren toda discusión que se suscite sobre el derecho de la mujer para ejercitar la ciudadanía si ha de darse a esta última palabra su verdadera acepción técnica, porque lo que doña Julieta L. de Renshaw reclama en estos autos, es el derecho a la nacionalización consagrada en el artículo 20 de la constitución nacional para todos los extranjeros sin distinción de sexo.

Sólo sería oportuno dilucidar esta cuestión si la recurrente, invocando su próxima nacionalidad argentina por naturalización, reivindicara uno de los derechos inherentes y derivativos de la ciudadanía, pretendiendo, por ejemplo, inscribirse en el registro cívico nacional con el fin de adquirir la calidad de elector nacional y emitir el voto en los comicios electorales.

Por lo demás, supuesto que nuestras leyes de nacionalidad aplicando el "ius soli" establecen que son argentinos todos los individuos nacidos o que nazcan en el territorio de la república, es decir, que la mujer nacida en este suelo, por el solo hecho de este nacimiento, adquiere la nacionalidad argentina, y desde luego, si se admite en nuestra legislación, como principio general, que la mujer es susceptible de adquirir nacionalidad, no será justo por razón de equidad negar a la mujer nacida fuera de la república, por su sola condición de sexo, el derecho de la nacionalización reconocida a todos los extranjeros por la constitución nacional porque esto atendería a la igualdad proclamada constantemente por nuestra carta fundamental en beneficio de los habitantes del territorio de la nación.

Por estas consideraciones y las con-

TEATROS Y CONCIERTOS

Iniciase hoy la temporada del teatro Odeón con el debut de un coro de soldados

"Los cosacos del Don"

Esta noche se efectuará en el Odeón el primer concierto de la agrupación coral "Platoff", cuya aparición ha logrado despertar inusitado interés.

Dirigido por el maestro Nicolás Kostukoff se cumplirá el programa que sigue: Primera parte — Don (Himno de los Cosacos del Don), N. Kostukoff; Señor, inspirad mi piegaria, Archangelky; Señor, salvados (canto religioso con solo de diácono), Chesnocoif; Marcha, Kolaiflin; Era en el año 1893, Tralin.

Segunda parte — Stenka Rasin (Volga, Volga); Duermo, hijita mía (romanza rusa), Schumsky; Los sirgadores del Volga, Archangelky; Himno al general Platoff, Tralin.

Tercera parte — Rusia barrida por las nieves, Tralin; Las campanas de la noche, Tralin; Los cosacos, Kolaiflin; Danza, canción popular.

Esta noche abre sus puertas el teatro Fémia

Estróno de dos revistas

El viejo teatro Ideal, reformado totalmente y con el nuevo nombre de Fémia, iniciará hoy sus funciones con la presentación de la compañía de revistas dirigida por los autores Alberto J. Ballesteros y León A. Alberti.

Son estrellas de este conjunto las tipos Laura Hernández, Carmen Lamas, Victoria Pinillos, la ballarina Lucita Corvera y el barítono José Muñoz, que hace años no se presenta en nuestros escenarios, el actor cómico Renato Tiguani que actuó en compañías italianas, el "chansonier" Carlos Dix, el actor cómico Gragorio Clocrell y la pareja de balles Nellí y Rudi Ralston, Director de orquesta el maestro B. Terés.

Reaparición de la compañía lírica del Marconi

La compañía lírica italiana del maestro Antonio Marconi, que actúa en el teatro Marconi, se tomó durante estos últimos días un pequeño descanso, debido a que había hecho cesión del teatro a otro conjunto.

Mañana hará su reaparición la compañía representando "Barbero de Sevilla", en la vermouth, y "La traviata", con la función de la noche.

Para el domingo se anuncia "Pagliacci", "Lucía de Lamermoor" y "Tosca".

"Camuati" inaugura hoy su temporada

El próximo sábado la agrupación del epígrafe inaugurará su temporada con una velada en la que se desarrollará el siguiente programa:

- a) Dos palabras sobre "Música nativa" por el doctor Ricardo del Campo.
- b) 1. El niño asiente, de Julián Aguirre; 2. Vidita, de Vicente Forte; 3. Vitalita, de Julián Aguirre, por el tenor Pedro Somali.
- c) 1. El carretero, de C. López Buchardo; 2. Chacarera, de Pascual de Rogatía, por la soprano señorita Lola Rivalora.
- d) Italo-Castañera, duo, interpretará música nativa acompañado por sus guitarristas. Al piano el maestro Eduardo Zicari.

Programa del primer concierto del pianista Elinson

El lunes próximo, a las 18.30 horas, según se ha anunciado, se presentará por primera vez en Buenos Aires, en la sala de la Wagneriana, el pianista ruso Iso Elinson, que ejecutará el siguiente programa:

- Tres preludios y tres Fugas del "Clavecín bien temperé", de Bach; 2 Variaciones en do menor, de Beethoven; Toccata en do mayor, de Schumann; Nocturno en fa sostenido mayor; Vals en la bemol mayor; Polonesa en re menor; Tres preludios: Sol sostenido menor, op. 25, Do mayor, op. 10, Do menor, op. 25, de Chopin; Cuento de una vieja abuela y Gavota en re mayor, de Prokofieff; Danza eslava en mi menor, de Dvorak; Maseppa, de Liszt.

Exito de una obra y próxima reposición en el Ateneo

Con las funciones que realizará el domingo la compañía de Eva Franco, la obra "Nosotros dos", del autor Francisco Deffillips Novoa, que se mantiene, firme en el cartel, llegará a las 50 representaciones.

El próximo estreno de la compañía será la comedia "Una aventura amorosa", de los autores Armont y Gerbido, y cuya versión castellana se debida a Julio F. Escobar.

Eugenio Kloepfer se presentará el miércoles en el Maipo

La compañía de George Urban que está siendo tan interesante por la variedad de sus espectáculos, en que se alternan piezas frívolas con otras de grandes valores, así como por la presentación de actores de nombrada.

Seguendo este plan, se incorporará el miércoles próximo Eugenio Kloepfer, el célebre actor, quien se presenta con la pieza de Bahr titulada "El maestro". Luego interpretará el principal papel de la comedia dramática de Pagnol "Topace", que en su versión alemana lleva el nombre de "El gran A. B. C.". "Amigos de la humanidad" de Demel será su tercera interpretación y terminará su labor en el escenario del Maipo con la obra "Faust" de Goethe.

La temporada popular de Lola Membrives está resuelta

La compañía de Lola Membrives, que tiene anunciada una extensa temporada en esta capital y en las principales ciudades del interior, ha terminado felizmente las gestiones que realizaba para desarrollar una temporada popular.

Esta se realizará en el teatro Avenida y comenzará el 14 de octubre, para finalizar recién el 30 de noviembre.

En esta serie de funciones la actriz nombrada pondrá en escena las más festejadas de las obras de su repertorio, que ya hemos anunciado en su oportunidad.

NOTAS CINEMATOGRAFICAS

"La canción de los cosacos del Don"

En el Renacimiento, donde continúa en carácter de exclusiva, se estrenó "La canción de los cosacos del Don".

Esta película, alemana, nos sorprendió por sus deshilvanadas escenas, su falta de argumento dífamas, en oposición a lo que es una cosa fundamental en ese arte. Eso y la sincronización que no está a la altura que sería de desear en una película que se anuncia como extraordinaria, son sus fallas más visibles.

Pero aun así justo es reconocer que pese a esas faltas la interpretación es sobresaliente por parte de H. Schletow, el de "Volga! Volga!", I. Sankorsky, F. Kampers, Berta V. Walter y sobre todos, Lien Diers, que encarna una gitana en forma magistral.

Y tenemos, por último, en los comentarios musicales los motivos folklóricos, que parecen haber sido el tema inspirador de la película, que sin llegar a ser excepcionales, nos muestran costumbres y bailes típicamente rusos que dan oportunidad a que intervengan los coros de cosacos aunque malogrados en parte por la sincronización que precisamente es en estos pasajes donde tropieza con más dificultades que no siempre son superadas.

FIESTAS Y ACTOS CULTURALES

PARA MARANA
EN SANTANDER 1785
Biblioteca Popular "Giordano Bruno" — Santander 1785. La biblioteca del epígrafe realizará mañana 20, a las 16 horas, un baile familiar en su local social, a igual beneficio de la misma, y en celebración del triunfo obtenido por nuestro partido en el circuito al, en las últimas elecciones. El precio de las entradas, que se ha fijado es el siguiente: Hombres, \$ 1; señoras y señoritas, gratis. Amenizará la reunión la orquesta típica Paladino.

EN JUNÍN 554
J. S. "Esteban Jiménez" (sección 11a) — Junín 554. Esta juventud realizará, mañana domingo, a las 16 horas, en conmemoración de su primer aniversario, un teatralmente de camaradería en su local social, amenizado por la orquesta "Leo". Por envueltas, dirigirse a la secretaría, abierta todos los días, de 20 a 23 horas. Precio: Para afiliados, \$ 0.30; invitados \$ 1; invitadas, 0.30.

COMIDA DE CAMARADERIA
EN TELLIER 2421
Sección 7a. (Cabalito Norte). — Méndez de Andes 1179. Este Centro ha organizado para mañana domingo, a las 12 horas, una comida de camaradería en honor de los pagadores de carteles y del compañero enoargado de la propaganda del Centro de esta sección. El almuerzo se realizará en el restaurant Nueva Chicago, ubicado en la calle Tellier 2421. El cubierto ha sido fijado en \$ 2.50 y puede retirarse en la secretaría.

CELEBRACION DEL 10 DE MAYO
EN LANES
Centro Socialista de Lanés — Organizado por el Centro, el 30 del corriente, en la Casa del Pueblo local, calle Sarmiento 4210, se realizará un lunch, baile familiar y conferencia sobre "El significado del 10 de Mayo". El orador será designado en breve.

Entrada para hombres, \$ 2; familias, 3.

EN VILLA PORVENIR (AVELLANEDA)
Biblioteca popular "Veladas de estudio después del Trabajo". — Avenida Galicia 745. En homenaje al 10 de Mayo, esta biblioteca ha organizado un festival artístico y cinematográfico, a realizarse el 20 del corriente mes, a las 20.30 horas, en el cine-teatro "Madrid". Será desarrollado un variado y ameno programa, que comprende números de canto, música, recitación de monólogos y diálogos, teatro infantil y cinematográfico.

En un intervalo, el ciudadano Juan Antonio Solari, disertará sobre el tema: "Significado histórico del 10 de Mayo". Entrada de plata, \$ 0.80.

CURSOS VARIOS

Biblioteca "Mariana Chertkoff y E. del Valle Ibañeta" (sección 6a). — Esta biblioteca necesita profesores para los cursos de piano y dactilografía, debiendo los interesados pasar por su local, Directorio 30, cualquier noche, de 20 a 22 horas, a efectos de convenir condiciones.

AGRUPACION ARTISTICA "JUAN B. JUSTO"

Homenaje a la memoria de Catalina Melo. — Los componentes de la Agrupación se reunirán mañana domingo, a las 18.30 horas, en la entrada principal del cementerio de la Chacarita para rendir un homenaje a la memoria de Catalina Melo, en ocasión del primer aniversario de su fallecimiento.

NECROLOGIA

El 16 del corriente falleció, en Balcarce (Provincia de Buenos Aires), la señora Carmela G. de Viggiani, madre del antiguo afiliado al Centro Socialista de aquella localidad, ciudadano Blas A. Viggiani.

Los afiliados pertenecientes a dicho Centro, al tener conocimiento de la ingrata noticia, resolvieron expresar sus condolencias a la familia de la extinta.

Indice del ter. capítulo del libro de JOSE V. JORDAN publicado por la Editorial "La Vanguardia", titulado

EL SENDERO DEL PORVENIR

(Anotaciones a la política argentina)
EL EJEMPLAR \$ 2

Crisis de valores políticos argentinos

Crisis de valores morales y cívicos — Impresiones del ex presidente Alvear sobre el momento actual — Aspecto político argentino — Política prepotente — La libertad de pensamiento, según el doctor Mariano Moreno.

evidencia que por las disposiciones constitucionales citadas e interpretadas como por las que consagra la ley de ciudadanía dictada por el congreso en ejercicio de una atribución que le es exclusiva y aplicada en la forma referida por la justicia federal, las mujeres argentinas tienen iguales derechos políticos que los hombres, y las leyes electorales que las han excluido han procedido contrariando el principio de igualdad que establece la constitución y aboliendo, al reglamentar el ejercicio de esos derechos, la personalidad política de la mujer, en contra del precepto fundamental.

No sé que se haya presentado un reclamo de inconstitucionalidad en ese sentido. Se ha pedido hace poco tiempo, por la misma persona que motivó las declaciones judiciales transcritas, su enrolamiento militar, para cumplir con la ley en cuanto impone obligación de enrolarse a los extranjeros que obtienen la nacionalidad argentina.

Pero la Suprema Corte ha dicho que esta obligación incumbe solamente a los hombres y no a las mujeres, sin que haya tenido que decidir punto alguno relativo al ejercicio de los derechos políticos, cuestión que no fué planteada.

Pero la misma falta de distinción o desigualdad por razón de sexo que he anotado en los textos y doctrina que llevo considerados, se observa en las primeras leyes electorales que son típicamente las reglamentarias del ejercicio del derecho de sufragio, como medio de expresión y acción de la soberanía del pueblo.

(Continuará.)

FABRICAMOS
Algodón acolchado
para SASTRES
TAPICERIAS
CARROCERIAS
Y ACOLCHADOS
F. CANDIA
FABRICA:
CALDAS 1842 - 60
(Altura Trunvirato 3400)
U. T. 51 (Urquiza) 366
BUENOS AIRES

ron tomados indistintamente, para designar ya el pleno goce de los derechos políticos con los cargos que se son correlativos, o bien el simple vínculo jurídico que une la persona a la nación.

Que aun cuando las leyes no otorgan a la mujer el ejercicio de los derechos políticos inherentes a la calidad de ciudadana, es indiscutible que ella puede solicitar amparo de las leyes de la república dentro y fuera del territorio, nacionalizándose argentina, caso de haber nacido en país extranjero. Ese amparo no podría serle negado en virtud de su condición de mujer, desde que como queda dicho, nuestra Carta Fundamental, basada en principios de Igualdad, no hace distinción de sexos cuando en términos generales reconoce o consagra derechos, no pudiendo hacerse extensivas las restricciones más allá de lo que su letra y espíritu establece.

Que en virtud de lo expuesto, y atento el pedido del señor procurador fiscal de cámara respecto de la confirmación de la sentencia apelada, lo que importaría un desistimiento del recurso interpuesto contra la resolución inferior, haciendo hasta cierto punto innecesario este pronunciamiento, que se produce atento el mérito de la cuestión debatida, se confirma la resolución de foja 5, que manda otorgar carta de naturalización a favor de doña Julieta Lanteri de Renshaw.

Notifíquese y devuélvase. — Agustín Urdinarain, — Ángel Ferrayra Cortés, — Juan Agustín García.

XV

La mujer ha sido privada por el Congreso de sus derechos constitucionales. Estos antecedentes demuestran con

Movimiento Gremial

La Federación Gráfica Bonaerense: sus luchas y aspiraciones

CONVERSANDO CON EL SECRETARIO DE LA MISMA, CIUDADANO SALVADOR GOMEZ

En la historia del movimiento obrero de la República Argentina, ocupa un lugar destacado la organización de los trabajadores gráficos.

La Federación Gráfica Bonaerense, que desde el año 1907, a raíz de la fusión de las distintas entidades que en ese entonces actuaban en el gremio, es el organismo representativo de los trabajadores gráficos; se caracteriza, sobre todo, por su tendencia positiva y se la puede incluir entre las organizaciones mejor constituidas. Su acción resuena, orientada siempre por objetivos concretos, ha contribuido, en buena parte, a consular, no sólo un nivel de vida superior para los trabajadores de la imprenta, sino que también una posición sobresaliente en el movimiento gremial proletario, señalando normas y procedimientos que luego habrían de ser imitados por muchos organismos obreros.

Todo aquel que quiera estudiar el proceso sufrido por la organización obrera de nuestro país, encontrará en el aguerido organismo de los trabajadores gráficos un verdadero exponente de capacidad y de acción galvanizada en una estructura armónica y eficaz, de oposición a las fuerzas expansivas del capitalismo, a fin de evitar que su desarrollo signifique el acrecentamiento del hambre y la miseria de los trabajadores.

Para conocer a esta organización, nada mejor que recurrir a la autorizada opinión de su actual secretario, compañero Salvador Gómez, con quien conversamos.

—La Federación Gráfica Bonaerense — nos responde — es el resultado de la fusión de los distintos organismos que actuaban en el gremio gráfico allá por el año 1906, tales como la Federación de Artes Gráficas, la Unión Gráfica y algunos grupos idiomáticos.

Cotizaciones

—La importancia actual de la Federación?

—Ella se traduce en los siguientes números: En el semestre julio-diciembre de 1928, percibió por cotizaciones de adultos \$ 12.163, equivalentes a igual número de cotizantes y \$ 1.449 por 2.898 cotizaciones de mujeres y menores, lo que arroja un total de 25.061 cotizantes con un promedio de 2.510 cotizantes por mes. En el semestre siguiente, o sea el que corresponde a enero-junio de 1929, obtuvimos pesos 13.899 por igual número de cotizaciones de adultos y \$ 1.585 por 3.170 cotizaciones de mujeres y menores, con lo cual tenemos un total de 19.068 cotizantes con un promedio mensual de 2.844.

En concepto de subsidios se ha pagado en los mismos períodos \$ 2.165 para junio-diciembre de 1928 y \$ 3.602 para enero-junio de 1929, desembolsados en la siguiente forma:

Subsidios	
Junio-diciembre 1928	
A la desocupación . . .	\$ 916.—
A la enfermedad . . .	859.—
Conscriptos . . .	240.—
A la familia de socios fallecidos	150.—
Total	\$ 2.165.—
Enero-junio 1929	
Por desocupación . . .	\$ 1.761.50
Por enfermedad . . .	1.455.—
Por conscripción . . .	335.—
Por fallecimientos . . .	50.—
Total	\$ 3.602.—

Lo que nos da un aumento en este semestre con respecto al anterior de pesos 1.437 moneda nacional.

—Hacemos notar que la cantidad pagada en concepto de subsidios a la



LA ACTUAL COMISION DIRECTIVA DE LA FEDERACION GRAFICA Bonaerense

desocupación ha sufrido un aumento notable.

—En efecto: El aumento es de más del 90 por ciento. Existe en nuestro gremio, como en los demás, aunque no con caracteres tan alarmantes, el problema de la desocupación. La máquina moderna al aumentar la capacidad de los centros de producción desaloja de los mismos a los trabajadores; porque, en realidad, no es que haya escasez de trabajo, sino exceso de brazos.

—¿Qué procedimientos considera para morigerar la crisis de trabajo?

—Este problema, se neutraliza, en parte, con la legislación de la jornada

AGRUPACION SOCIALISTA DEL CUERO

Se invita a los obreros socialistas que trabajan en la industria del calzado, a concurrir a la asamblea que realizará mañana domingo el Sindicato de Obreros en Calzado, a las 9 horas, en el local de la calle México 2070.

Se recomienda a los compañeros puntual asistencia.

de trabajo. Al respecto, la ley 11.544 viene a beneficiar a los trabajadores gráficos en la parte que establece la jornada de 6 horas para los obreros que trabajan en lugares insalubres o que manipulen materias tóxicas. Además abundan los procedimientos ensayados a tal fin y que van desde la construcción de obras públicas por el Estado, hasta el seguro a los desocupados.

Por otra parte, la Federación cuenta con una bolsa de trabajo a la cual pueden recurrir los compañeros desocupados.

—¿Nos podría facilitar algunos datos sobre su funcionamiento?

Correctores	2
Encuadernadores	91
Fotografadores	2
Linotipistas	39
Litógrafos	16
Maquinistas de imprenta	80
Minervistas	69
Monotipista	1
Rayadores	5
Rotativista de diario	1
Tipógrafos	64

Posición de la F. G. B.

—A propósito de legislación obre-

YA NO HAY MAS QUE DISCUTIR

SIEMPRE LOS MAS BARATOS

Grandes Mueblerías TERZA Hnos.

726-SARMIENTO-726



AMPLIO Y SOLIDO COMEDOR ESTILO CHIPPENDALE, con artísticas tallas, lustre obscuro y herrajes en plata vieja. Compuesto de 1 Aparador, 1 Trinchante, 6 Sillas tapiz, 1 Mesa ovalada, \$ 800, otros juegos. \$ **205**

(VITRINAS HACIENDO JUEGO. \$ 170)

GRANDES FACILIDADES DE PAGO EN 6, 10, 15 y 20 MESES. **Hablamos claro, entendemos bien**

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

EL S. DE MOZOS Y ANEXOS REALIZARA UN ACTO PUBLICO

El miércoles 23 en el Circulo de Aragón, Tacuarí 253, a las 15 horas

Con gran entusiasmo realizamos los preparativos para el gran mitin que esta organización realizará el 23 del corriente, para el cual la C. A. ha hecho imprimir gran cantidad de volantes anunciadores del mismo los que se encuentran a disposición de los socios y no socios que quieran pasar por la secretaría, B. Mitra 1055, a retirarlos para su distribución en el gremio.

Oradores: los oradores que harán uso de la palabra en este acto son los siguientes: C. Ruiz, J. Vescovo, doctor Fiorini, Aurelio Hernández, habiendo sido invitados a este acto la sociedad de Ayudantes y peones de cocina y la Liga internacional de domésticos.

ra, ¿cuál es la posición de la Federación Gráfica al respecto?

—En nuestra organización caben, por igual, las tendencias políticas o filosóficas; pero ello no quiere decir que la Federación Gráfica sea contraria o enemiga de la legislación del trabajo, ni que ocupe una posición de indiferencia.

Cuando se dictó la ley 11.239, de jubilaciones, los trabajadores gráficos, por ende su organización, contribuyeron a la derogación de la misma, por considerarla atentatoria a los intereses obreros, y con respecto a la ley 11.544 de 6 horas, aun cuando los trabajadores gráficos hace ya tiempo que han conquistado esa jornada de trabajo nuestra organización trabajará por su estricto cumplimiento, sobre todo en la parte que contempla el artículo 6, incisos 4 y 9.

Los conflictos actuales.

—La Federación mantiene actualmente algunos conflictos?

—Se encuentran en huelga en la actualidad los personales de las casas Hays Bell, Sociedad Impresora Americana e Isidoro Moggio, por desconocer estos industriales el convenio firmado entre la Federación Gráfica Bonaerense y la sección Artes Gráficas de la Unión Industrial Argentina, a raíz de las reclamaciones presentadas por nuestra organización en 1925, y que obtuvimos sin perder un solo jornal.

—La Federación Gráfica mantuvo ya contratos colectivos con los industriales?

—Fue la primera organización en el país que llegó a obtener un contrato colectivo y que duró 17 años: desde 1904 hasta 1921.

Talleres propios.

—La Federación Gráfica cuenta con talleres de impresión propios?

—Así es. Desde hace ya algunos años la Federación Gráfica cuenta con talleres propios.

—Algunos datos?

—En el semestre Julio-Diciembre 1928, la imprenta hizo trabajos a cuenta de terceros por valor de 21.090 pesos, y para la Federación, 4.925,50 pesos; y en el semestre Enero-Junio 1929, pesos 24.762,55 y pesos 9.745 respectivamente.

Problemas del gremio.

—¿Qué problemas preocupan en la actualidad a la organización?

—La constitución de comisiones mixtas y las vacaciones pagas, de las que ya disfrutaban los obreros de "La Vanguardia" y de la Editorial Atlántida.

—¿Qué opina de la unidad?

—Lo que puedo decir es que la Federación Gráfica Bonaerense se ha caracterizado siempre por sus sentimientos unionistas y fraternales con el resto de los trabajadores del país.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

PARA HOY

F. O. de Choferes y Anexos (sección Camiones) — Para hoy, a las 21 horas, en México 2070, queda citado el personal de la tropa de la compañía de gas.

Expendedores de Nafts de la W. India Oil Company — Quedan invitados a la asamblea que se realizará hoy, a las 21 horas, en México 2070; se tratarán asuntos de suma importancia.

PARA MAÑANA

Obreros en calzado — La C. A. invita a los asociados a la asamblea general extraordinaria que se efectuará mañana domingo, para tratar el siguiente orden del día: Mejoras del gremio.

Dada la importancia del orden del día a discutirse, es de esperar que no falte ningún compañero.

Obreros pintores — A las 9 horas, en el salón de la calle Belgrano 3272, realizarán asamblea general los obreros del gremio de pintores, para tratar asuntos relacionados con la marcha del movimiento.

Ningún obrero pintor debe faltar.

Unión Obreros Cortadores, Sastreros, Costureras y Anexos — Mañana, a las 5 horas, en el salón de la calle Corrientes 3962, se realizará una asamblea de huelguistas y no huelguistas.

Obreros Portuarios (Diques y Dársenas) — Mañana, a las 5.30 horas, se realizará la asamblea de delegados para tratar el siguiente orden del día: Situación del puerto; Compañeros presos por cuestiones de organización; Situación de las familias de los compañeros Baudín, Cardoso y Sánchez; Asuntos varios.

a quienes nunca escatimó solidaridad. Queremos la unidad, sí, pero libre de exclusiones y exenta de sectarismos.

—Para terminar, compañero: ¿qué nos dice de la próxima asamblea?

—La asamblea del domingo es de suma importancia para los trabajadores gráficos. En ella no solamente se tratará sobre la forma de aplicar la ley 11.544, sino que, además, evitar que su cumplimiento pueda significar la reducción de los jornales.

Y con esto damos por terminada nuestra conversación.

FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO

Reunión extraordinaria del consejo administrativo y secciones

Para considerar asuntos de mucha urgencia referentes a la marcha de la campaña que se realiza, se reunió el consejo administrativo mañana sábado, a las 21 horas, en su local social, Belgrano 1436.

OBREROS DE LA INDUSTRIA METALURGICA

Sábado sindical

La agitación que está dando resultados bastante positivos, requiere de parte de los compañeros un poco de sacrificio.

El entusiasmo con que el gremio ha acogido las comisiones de la C. A. y la actitud desplegada por muchos compañeros habiendo aplicado sábado sindical, no puede ser pasado por alto, esa labor que hasta la fecha se ha realizado con todo éxito, debe ir aumentando cada vez más, mayores proporciones, por eso que la C. A. vuelve a llamar a todos los compañeros voluntarios para que hoy sábado a las 14.30 horas, todos los compañeros que se encuentran dispuestos a contribuir con su grano de arena, concurren a la secretaría de nuestra organización, México 2070, a los efectos de distribuirse las distintas comisiones.

ASAMBLEA DEL PERSONAL "SCARPA"

De acuerdo a lo resuelto con los compañeros delegados de los talleres Scarpa, el personal de esa casa se reunirá en asamblea general el próximo martes 22 del corriente, a las 17 horas (salida del trabajo), en el local que será oportunamente comunicado.

(Continúa en la página 6a.)

PIDA el último libro del maestro

JUAN B. JUSTO

PUBLICADO POR LA SOCIEDAD LUZ A TOTAL BENEFICIO PARA COSTEAR LAS FUTURAS PUBLICACIONES DE LAS OBRAS COMPLETAS.

EDUCACION PUBLICA

312 páginas — El ejemplar \$ 2.—

UN CUELLO

Marca **TRES V.V.V.**

INDUSTRIA ARGENTINA

ES SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS POR LAS VENTAJAS SIGUIENTES

NO SE DEFORMA NI VARIA EL NUMERO MOTIVO DE LA PATENTE 25634

CAVIDAD POR DONDE CORRE LA CORBATA MOTIVO DE LA PATENTE 25635

EXIJALO A SU PROVEEDOR

En la primera jornada de los campeonatos de atletismo se registraron performances promisoras

Juan Carlos Zabala batió el récord argentino de los 3000 mts.; marcando 8 minutos, 55 segundos, y aventajando a J. Ribas, que llegó segundo

ESTE ULTIMO ATLETA INTERVINO TAMBIEN EN LA CARRERA DE 10.000 METROS, SIENDO VENCIDO POR H. DELGADO, EN 32 MINUTOS; 56 SEGUNDOS

Los demás resultados del Torneo metropolitano y de la zona este de la provincia de Buenos Aires, cuyas pruebas fueron presenciadas por numerosos aficionados



J. C. ZABALA
QUE AYER MEJORO EL RECORDE DE LOS 3.000 METROS, RECORDANDO LA DISTANCIA EN 8' 55". El anterior, de 8' 57" lo tenía J. Ribas que ayer llegó detrás de Zabala.

Se inició ayer en la cancha del club Atlético Ferrocarril Oeste, la disputa del Campeonato metropolitano y el de la zona Este de la provincia de Buenos Aires.
Esta reunión, a consecuencia de la lentitud con que ejecutaron sus saltos los garrochistas, impidiendo la ejecución del triple salto y atrasando por lo tanto el horario, terminó entrada la noche, debiéndose efectuar esa

HECTOR BERRA



HECTOR BERRA QUE AYER, por la zona Este de la provincia de Buenos Aires, se adjudicó el triple salto, con 13 metros 43 centímetros, superando al ganador del Campeonato metropolitano, Pedro Aizcorbe, quien saltó 13.17 en la misma jornada.

prueba en la más completa oscuridad, con el consiguiente perjuicio para estos atletas.
En el orden técnico es digna de mención la performance de Zabala, en los 3.000 metros al vencer a Ribas mejorando el récord argentino de esa distancia que detentaba Ribas con 8 minutos 57 segundos, reduciéndolo a 8' 55".
Ribas fue asimismo derrotado en los 10.000 metros por Delgado, en un tiempo superior en mucho a sus verdaderas condiciones, demostrando haber sentido el esfuerzo hecho en la anterior carrera de fondo.
Un novel corredor de velocidad, del club Sportivo Barracas, A. Duckwick, sorprendió con su victoria, en los 100 metros, sobre calificados corredores como Borzini, Genta y Spinassi, marcando 11 segundos.
El campeón sudamericano de garrocha, Pofmaevich ganó esta prueba del campeonato metropolitano con 3 metros 70, no consiguiendo superar esta altura a consecuencia de no servirle su garrocha por ser corta.
Rocamora se adjudicó el salto con garrocha, por la zona Este de la provincia de Buenos Aires, con 3,10 metros, performance discreta.
En el lanzamiento del martillo F. Kieger lanzó la herramienta a 48 metros 48, inferior en solo 2 metros a su mejor tiro, record argentino.
El numeroso público que presenció la interesante reunión—se recaudaron \$ 326, en concepto de venta de entradas—siguió con vivo entusiasmo las alternativas de las pruebas, cuyo éxito es índice de uno mayor en la etapa final que se verificará hoy, a las 14.30, en la misma pista de Caballito.

Fue asimismo elogiada la organización. El público tuvo pronta información de los tiempos y resultados generales de las competiciones que hacían llegar por medio de potentes megáfonos colocados en el centro del field.

RESULTADOS TECNICOS
Campeonato metropolitano
Carreras llanas: 100 metros. Eliminatórias — 1a. serie: 1o. Borzino, zona sud, 11" 4/10; 2a. serie: 1o. Duckwick (Sud), 11" 2/10; 2o. Schwint, (Norte); 3a. serie: 1o. Spinassi, (Norte), 11" 6/10; 2o. Pagés, (Sud); 4a. serie: 1o. Rouch (Oeste), 11" 5/10; 2o. Hofmeister (Sud) 5a. serie: 1o. R. Genta (Sud) 11" 4/10; 2o. Gagliardi, (Norte).
Final — 1o. A. Duchwick (Sud) 11"; 2o. R. Borzani, (Sud); 3o. R. Genta, (Sud); 4o. J. Rouch, (Oeste); 5o. H. Spinassi, (Norte).
400 metros. Eliminatórias — 1a. serie: 1o. B. Ciriza, (Sud) 54" 9/10; 2o. Payal Azúa (Oeste); 2a. serie: 1o. J. Barreiro, (Norte) 54" 8/10; 2o. R. Rodiles, (Oeste).
Final — 1o. B. Ciriza (Sud) 54" 2/10; 2o. L. Payal Azúa (Oeste); 3o. J. Barreiro (Norte); 4o. R. Rodiles, (Oeste).
800 metros, final — 1o. O. Bravo, (Oeste), 2' 1" 4/5; 2o. R. Gregg, (Sud); 3o. J. Barreiro, (Oeste); 4o. E. Cervero, (Oeste).
3.000 metros. Final — 1o. J. C. Zabala, (Sud) 8' 55" (record argentino);

2o. J. Ribas, (Norte); 3o. R. Laino (Oeste); 4o. A. Turco (Sud).
10.000 metros. Final — 1o. H. Delgado, (Oeste) 32' 56"; 2o. J. Ribas, (Norte); 3o. F. Moura, (Norte).
Posta de 4x100 metros — 1o. Club Sportivo Barracas en 44" 2/10, integrado por Duchwitz, Hermda, Figueroas y Borzini; 2o. Estrella Athletic club integrado por Rodríguez, Linares, Piana y Rouch; 3o. Club de Gimnasia y Esgrima, integrado por Schawint, Pelosi, Gagliardi y Spinassi, que se clasificó segundo y fue descalificado.
Salto triple, final — 1o. P. Aizcorbe (Oeste), con 13 mts. 17; 2o. S. Vázquez (Oeste), con 12.36; 3o. Peberelli, con 12.26.
Salto con garrocha, final. — 1o. D. Pofmaevich (Norte), 3 mts. 70; 2o. A. Escobedo (Sud), 3.40; 3o. J. Faggioli (Norte), 3.20.
Lanzamiento de la bala, final. — 1o. R. Apfelbeck (Sud), 11 mts. 40; 2o. J. Briola (Norte), 11.25; 3o. A. Salaberrí (Oeste), 11.12; 4o. F. Mazás (Norte), 10.35.
Lanzamiento del martillo, final. — 1o. A. Wismer (Norte), 43 mts. 80.

ZONA ESTE DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES
Carreras llanas 100 metros, eliminatorias. — 1a. serie: 1o. J. Davis, en 11" 8/10; 2o. J. Grun, en 11" 9/10; 2a. serie: 1o. L. Pinciroli, en 11" 8/10; 2o. E. Gelpel, en 11" 9/10; 3a. serie: 1o. E. Bertel, en 11" 4/10; 2o. J. Dyrzka, en 11" 8/10.
Repechage entre los dos segundos Gelpel y Grun, ganada por el primero en 11" 9/10.
Final. — 1o. E. Bertel, en 11" 1/10; 2o. L. Pinciroli; 3o. J. Dyrzka; 4o. E. Gelpel.
400 metros, final. — 1o. R. Martínez, en 52" 4/10; 2o. M. Braz; 3o. F. Corsini; 4o. S. Davis.
800 metros, final. — 1o. S. Dengra, en 1' 59" 2/5; 2o. A. Cristiansen.
3.000 metros, final. — 1o. Dueygues J., 9' 56" 2/5; 2o. A. Desozzi.
10.000 metros, final. — 1o. L. Pantaleón, en 35' 44" 3/5; 2o. J. C. Spinelli.
Posta de 4x100 metros, final. — 1o. Sociedad Alemana de Gimnasia, en 44" 6/10, integrado por Dyrzka, Gelpel, Grun y Bertel.
El club deportivo Central Argentino, integrado por Kunz, Cecotti, Cotler y Pinciroli, clasificado segundo, fue descalificado.
Salto con garrocha, final. — 1o. C. Rocamora, con 3 mts. 10; 2o. G. Rinavera, en 3.10; 3o. H. Tuzauer, con 3.10; 4o. H. Horstkotter, con 3.10.
Salto triple, final. — 1o. H. Benadon, con 13 mts. 43; 2o. D. Deld, con 12.22.
Lanzamiento de la bala, final. — 1o. A. Rodríguez, con 11 mts. 49; 2o. K. Morlok, con 10.69; 3o. H. Reising, con 10.58.
Lanzamiento del martillo, final. — 1o. F. Kieger, con 43 mts. 48; 2o. H. Hartwig, con 23.29.

PROGRAMA PARA HOY
Esta tarde, en la misma pista del C. A. F. C. Oeste, se realizará la segunda y última etapa de este certamen de acuerdo con el siguiente programa:
A las 14.30 horas: 400 metros vallas, final y salto en alto, 14.45: 200 metros

series y lanzamiento del disco, 15.15: 110 metros vallas series Campeonato Metropolitano, 16.45: 1.500 metros, final. 16: Salto en largo, 16.15: 200 metros final y lanzamiento de la jabalina, 16.30: 5.000 metros, final. 17: 100 metros vallas, final, y 17.15: Posta de 4x400 metros, final.
Además, se intercalará la carrera de 200 metros, vallas, que fuera suspendida ayer.

JOSE RIBAS



EL CAMPEON MUNDIAL DE 30 kilómetros, y latinoamericano de 10.000 metros, que fué superado ayer por J. C. Zabala y H. Delgado, en 3.000 y 10.000 metros, respectivamente.
Hoy se presentará a disputar los 5.000 frente a aquellos adversarios.

SERAFIN DENGRA



GANADOR DE LA CARRERA SOBRE 800 metros, correspondiente al campeonato de la zona Este de la provincia de Buenos Aires. Dengra recorrió la distancia en 1' 59" 2/5, ganando de punta a punta.

Cómo formarán algunos equipos en los partidos de mañana

ARGENTINO DE BANFIELD
En su encuentro con El Porvenir, en la cancha de Lanús, el club Argentino de Banfield presentará el siguiente cuadro:
Bazet; Bruno y Macías; Valziza, Barba y Cantarelli; Galán, Zorzoa, Uriarte, Bissio y Olmo.
RIVER PLATE
En su partido con Independiente, en Av. Alvear y Tagle, el equipo local formará así:
J. Iribarren; J. Baldivares y J. C. Iribarren; E. Melazzo, A. Giglio y C. Bonelli; F. Gondar, R. Dapit, J. A. Granara Costa, M. Debate y V. Locasso.

DEF. DE BELGRANO
En Blandengues y Besares, frente a Arg. del Sud, el cuadro local estará así constituido:
E. Pratt; A. Simonetti y J. Ferrari; E. Sobour, R. De Longo y A. R. Gianni; G. Giménez, F. Barreiro, G. Caldas, J. Cibeyra y J. Ferraro.
VELEZ SANSFIELD
En su cotejo con San Fernando, en Basualdo 436, el conjunto local lo integrarán los siguientes jugadores:
C. Caucia; A. Forrester y M. De Saá; A. Sánchez, R. Devoto y N. Arroupe; J. Valtolina, S. Quiroga, A. Alvarez, E. Sprognón y N. N.

ASOCIACIONES DIVERSAS

Centro Unión Portuguesa. — Río de Janeiro 342. Realizará un baile familiar hoy sábado, a las 21.30 horas, en el salón Rodríguez Peña, 301.
Sociedad de Fomento Villa Internacional, de Lanús Oeste. — Para hoy sábado, a las 21 horas, esta sociedad ha organizado una velada artística y cantante, la que se llevará a cabo en su local social, Darnes 1745 (antes Independencia).
Se pondrá en escena la comedia dramática en tres actos, titulada "El sacramento delto", de Enrique Grossa, siguiendo después el baile familiar, amenizado por la orquesta típica "Novedad".
Biblioteca "Cultura Libertaria" — Hoy sábado, a las 21 horas, en el local de esta biblioteca, calle Mar Chiquita 4545, el profesor Jorge Guasch Leguizamón pronunciará una conferencia sobre el tema "Las ideas sociales de Rousseau".
Biblioteca y Centro "Labor y Cultura", de Villa Juncael, — Nanza 2535. La institución del epígrafe ha resuelto realizar una reunión cantante en honor de las familias de sus asociados, mañana domingo, a las 16 horas, en su local social. La reunión será amenizada por una selecta orquesta.
Centro Salmantino — Organizada por este centro cultural, se realizará una fiesta artística y cantante mañana domingo, a las 14.30 horas, en el salón Lago di Como, Cangallo 1756, a beneficio de la casa social.
El cuadro artístico que dirige Natalio Blanco pondrá en escena las piezas cómicas "El chiquillo" y "El flechazo", de los hermanos Quintero, y el actor N. Blanco recitará el monólogo "Callar, no despierte".

PLATENSE VENCIO A PEÑAROL POR 4 A 3 En Montevideo

MONTEVIDEO, 18 — El match Platense, de esa, y Peñarol, suspendido ayer por el mal tiempo, se llevó a efecto esta tarde ante numerosa concurrencia.
Los visitantes, que resultaron ganadores, por 4 a 3, conquistaron la totalidad de sus tantos antes que su valla cayese vencida. Así Mafelli, al minuto de iniciada la brega, anotó el primer goal, ventaja que aumentó García, a los 4', y el mismo Mafelli, a los 19'; todos de la primera etapa.
Hubo otro goal, para Platense, anulado por offside de García.
En la segunda parte Quilindro, aumentó a cuatro el haber de Platense. Recién a los 14' de esta etapa final Peñarol consiguió descontar ventajas. Terevinto, Sacco y el mismo Terevinto, a los 14', 20' y 35', conquistaron los goals de los locales. Poco antes de terminar el juez otorgó un tiro penal contra Platense, pero Fernández lo tomó alto, finalizando el partido sin otros variantes en el score.
Los cuadros formaron así:
Platense: Mapeili; Mapeili y Querido; Bota, Corona y Santamarina; Quilindro, Recagno, González, García y Mapeili.
Peñarol: Capucini; Nogués y Jaureche; Rioito, Fernández y Boccardo; Paola, Anselmo, Terevinto, Sacco y Arrmond.

EL COMBINADO ROSARINO DERROTO AL PORTEÑO POR 3 A 1

En el match realizado en Rosario a beneficio de A. Celli
ROSARIO, 18 — En el campo del club Newell's Old Boys y ante numerosa concurrencia se verificó hoy el match a beneficio del ex jugador Adolfo Celli.
Se enfrentaron dos combinados, constituidos por jugadores locales y porteños, en la siguiente forma:
Rosarinos: Díaz; Fernández y Bureo; Mujica, García y Castillo; Delavedoba, Golcochea, Ade, Busal y Luna.
Porteños: Alterio; Carmona y Paternoster; Evaristo, Fleitas Solich y Arico Suárez; Sandoval, Arrillaga, Stagnaro, Ravaschino y Evaristo.
La primera etapa, en general, fué equilibrada. A los 36' Stagnaro abrió el score, único tanto a favor de los visitantes, y 2' más tarde Busal igualó la cuenta.
En la segunda etapa la efectividad del quinteto delantero local se puso de manifiesto por dos veces más en el score: Ade y Luna elevaron a 3 el haber de los rosarinos, terminando el partido con el triunfo de éstos por 3 a 1.

El 27 se efectuará un match radiotelegráfico de ajedrez ARGENTINOS V. BRAILENOS

El domingo 27 del mes en curso se realizará el interesante match radiotelegráfico de ajedrez a dos tableros, entre el Círculo de Ajedrez de esta capital y el Club de Xadres de Sao Paulo. El team del Círculo de Ajedrez estará formado por los conocidos aficionados R. Grau (campeón argentino), V. Fernández Coria, L. Palau, V. Frazzolo (campeón de la institución), A. Nogués Acuña y G. Holley, representando al club de San Pablo los señores Doctor Souza Campos (campeón paulista), V. T. Romano (ex campeón), Doctor A. Pedrosa, doctor A. Frestes, M. Briquet, F. Flocati y doctor C. R. Romáño Da Silva.
La transmisión del match comenzará a las 14 horas y será efectuada por intermedio de las estaciones radiotelegráficas amateur P Y 2 B K de San Pablo y L U 2 D J de Avellaneda.

RESULTADO DEL TORNEO MENSUAL DE PING PONG

Se efectuó en los salones del Círculo de Ajedrez el torneo mensual de Ping Pong que organiza esta entidad por la disputa de la copa que para tal fin ha donado la revista "El ajedrez americano".
Después de una reñida lucha se clasificaron para los tres primeros puestos los siguientes aficionados:
1o. M. De Gregorio, 12 puntos; 2o. M. Ojeda 10, y A. J. Avellaneda ocupó el tercer puesto con 10 puntos.

FOTOGRAFIA SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retratos al lápiz (lo mejor), \$ 15. Pósters finos, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 4.
CANGALLO 1056
entre C. Pellegrini y Cerrito
Sucursal: RIVADAVIA 8290

POR 3 A 1 CENTRAL NORTE SE IMPUSO A RAMPLA JUNIORS En Tucumán

TUCUMAN, 18. — El campeón de la Federación Tucumana de Fútbol se enfrentó hoy con el team del club Rampla Juniors, de Montevideo.
El match fué interesante y presenciado por más de 5.000 personas. Resultó, también, un bonito triunfo para los locales, quienes, por intermedio de Amaní y Alborno, en el primer tiempo, y Zerdá, en el segundo, conquistaron 3 tantos.
Los visitantes obtuvieron su único goal a los 20' de la etapa final, es decir 5' antes del último goal registrado por los locales. La brega fué el marcador del tanto uruguayo, terminando el partido 3 a 1 a favor del campeón tucumano.
Rampla Juniors se enfrentará el domingo a un combinado de la Federación local.

CONFEDERACION JUVENIL SOCIALISTA Se realizará mañana un partido de entrenamiento

PARA SELECCIONAR EL EQUIPO REPRESENTATIVO QUE SE ENFRENTARÁ AL DE LA F. D. OBRERA
Mañana domingo en la cancha de la Unión Obreros Municipales se realizará el partido de fútbol que ha organizado la Confederación Juvenil Socialista para seleccionar el equipo que jugará con el de la Federación Deportiva Obrera a beneficio de la Federación Empleados de Comercio.
La cancha está situada en Nuñez, calle Besares 1300, altura de Blandengues 4000. La brega se iniciará a las 9 horas y será dirigida por el referee compañero Miguel Dabul.
Los equipos estarán integrados por los siguientes jugadores:
Equipo "A" (camiseta roja): P. Romero (J. S. de Martínez); R. Suárez (de N. Chicago); A. Díaz (J. B. Justo, V. Lugano); A. Adamo, A. Romero (de Martínez) y F. Gogorza (Casa del Pueblo); A. Monarca (P. Cúneo), H. Maldonado (M. Barberis), E. Romero (de Martínez), E. Bleyer (N. Chicago) y P. Morales (J. B. Justo, Villa Lugano).
Equipo "B" (camiseta verde y negra): H. Padino (J. B. Justo, Villa Lugano); A. Barceló (Casa del Pueblo) y S. Bellot (M. Barberis); F. Milanasi (N. Chicago), Arrizola (Landa) y J. R. Couche (M. Barberis); J. Castañeda (N. Chicago), C. Thomas (M. Barberis), L. Sánchez (Germinal), N. Riego y Eugenio Bria (N. Chicago).
Suplentes: J. Alvarez, A. Barceló, A. Nardini, Eduardo Bria y R. Alvarez.

Festival del Bristol F. C. para hoy

Esta noche, a las 22, en Rioja 1766, el Bristol Fútbol Club, realizará un baile en honor de las familias de sus asociados.

LOS PEDIDOS DEL NUMERO EXTRAORDINARIO DEL 1º DE MAYO 1930

Deben ser enviados antes del día 25 y acompañados del importe correspondiente
Un número inmejorablemente presentado, de numerosas páginas, que debe ser distribuido en todo el país
El ejemplar 0.10

Precio especial para los Centros Socialistas, agentes y vendedores de "La Vanguardia".
50 ejemplares, \$ 5.—
100 " " \$ 8.—
200 " " \$ 15.—
500 " " \$ 20.—
Cdo. Administrador de "La Vanguardia" Rivadavia 2150 — Casa del Pueblo
Remita, ejemplares del 1o de Mayo. Acompaña importe \$
A nombre de
Domicilio

MAQUINAS DE ESCRIBIR "MONARCH"

SEMI-SILENCIOSAS
Insuperables por su duración. Fácil manejo y belleza de escritura
:: Existencia en todos tamaños ::
Solistas respectivos "M".
CASA ITURRAT CASAS GIAMBIAGI IMPORTADORES
EXCLUSIVOS REPRESENTANTES
CERRITO 544 Buenos Aires FACILIDADES DE PAGO
MONARCH PORTATIL



El Socialista Diario de Madrid
Información doctrinaria y de política obrera internacional. — Suscripción mensual, \$ 1.50 — Agencias: Miguel Navas, Cangallo 2078, Buenos Aires.

Partido Socialista

Confederaciones organizadas por los Centros y entidades afines

PARA MAÑANA
Sección 6a. — A las 18 horas, en el cruce de las calles Bodeo y San Ignacio.

CAPITAL
FEDERACION SOCIALISTA
REUNION DE SECRETARIOS

La Junta Ejecutiva invita a los secretarios de los centros y agrupaciones de la capital a la reunión que se efectuará el martes 22, a las 21 horas, en la Casa del Pueblo.

Asambleas y reuniones

Centro cultural "Flores Norte" (sección 6a.) — Páez 2212. Realizará asamblea mañana domingo, a las 10 horas.

Sección 14a. — Uruguay 130. Asamblea hoy sábado, a las 21 horas. O del D. A. B. C. movimiento de afiliados, carta orgánica, elección de dos revisores.

Sección 15a. (La Paternal) — Cucha Cucha 2571. Asamblea hoy sábado, a las 20.30 horas. O del D. A. B. C. movimiento de afiliados, carta orgánica, elección de dos revisores.

Sección 16a. (Villa Pueyredón) — Reunión de la C. A. hoy sábado, a las 21 horas.

Agrupaciones Gremiales Socialistas
Gráfica — Realizará asamblea (continuación) hoy sábado, a las 16 horas.

Diversas
Centro de la sección 17a. — Nacaragua 1756. Se invita a los afiliados que aún no han retirado sus carnets del año en curso.

MOVIMIENTO GREMIAL
(Continuación de la pág. 4)

cado por intermedio de un apósito manifesto. Los compañeros vayan tomando nota para no faltar a esta asamblea.

FESTIVAL
En conmemoración del 1º de Mayo, este sindicato realizará un gran festival artístico y danzante que tendrá lugar el miércoles 30 de abril.

FEDERACION GRAFICA BONAERENSE
La asamblea general de asociados para mañana en la Casa del Pueblo

Se invita a los compañeros delegados y camaradas que se interesen por la organización, que estimen en toda su importancia la realización de esta importante asamblea del gremio organizado que debe señalar y tratar un asunto de palpante interés para toda la familia obrera gráfica.

FESTIVAL DE LA FRATERNIDAD GASTRONOMICA

El 26 de abril, la Fraternidad Gastronómica realizará su acostumbrado festival anual, en el salón de la Unión e Benevolencia, Cangallo 1352-72, desarrollando el siguiente programa cinematográfico, terminando el espectáculo con un gran baile familiar.

OBROS VIDRIEROS
Realizará asamblea el domingo

La entidad gremial de los obreros del vidrio exhorta a éstos a mantenerse solidarios en el conflicto sostenido con la fábrica "El Trunfo".

OBROS PINTORES
Reunión de personal

Por inconvenientes de última hora, la reunión ha resultado cancelada para el personal de empapeladores a la asamblea que se realizará el próximo martes 22.

GALPONISTAS, ESCALERISTAS, ARMADORES Y ANEXOS

La C. A. de este sindicato ha dirigido al gremio en general y en particular a los compañeros que aún mantienen al margen de la organización, un vibrante manifesto, en el que, después de referirse a la íntima explotación de empresarios, que se aprovechan de la abundancia de brazos para tratarlos como a mercadería cotizada, y al grave problema de la desocupación que está más cercano que nunca, invita a los compañeros a la asamblea general que se realizará en el local social el domingo 27 del corriente.

INFORMACIONES DE ROSARIO
Continúan las infracciones a la ley 11.388

ROSARIO, 17 — Varios obreros panaderos, con la cooperación de la comisaría 10ª, sorprendieron esta mañana, a las 2.30 horas, a varios obreros que infringían la ley que prohíbe el trabajo nocturno, en el inte-

El tesoro atiende los días lunes, jueves y sábado, de 30.30 a 23 horas.

Centro de la sección 10a. — Anchorena 1429. Se ruega a los compañeros afiliados que aún no han retirado su carnet correspondiente al año en curso, lo hagan a la brevedad, poniéndose al día en sus cotizaciones.

Asimismo, se les encarece procedan a hacer su declaración de entradas percibidas en el año 1929.

Confederación Juvenil Socialista
COMITE CENTRAL
CONVOCATORIA AL SEGUNDO CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

De acuerdo con lo que establece el artículo 21 de los estatutos, y como oportunamente se comunicará por nota a las agrupaciones, el comité central convoca a todas las Juventudes Socialistas afiliadas a la Confederación al segundo congreso ordinario, que tendrá lugar en la Casa del Pueblo, de esta capital, en los días 10 y 11 de mayo próximo.

Para organizar los trabajos preliminares del congreso, la secretaria general advierte a las agrupaciones que deberán estar al corriente con la caja central, es decir, que antes de la fecha de la realización del congreso deberán haber cotizado por lo menos el mes de febrero del corriente año.

La antigüedad de las agrupaciones que deben concurrir al congreso (artículo 20 de los estatutos de la Confederación) se contará hasta la fecha de la realización del mismo (10 de mayo).
Se la adjudicación de delegaciones y voto de cada agrupación se publicará oportunamente, de acuerdo con las planillas de cotizaciones que formulará la tesorería de la Confederación. — Alejandro Allende, secretario general.

DELEGACIONES DEL INTERIOR
Las agrupaciones del interior que aún no han contestado a la circular remitida por la "comisión delegados del interior", deben hacerlo a la brevedad posible, a fin de no entorpecer la labor de la comisión.

INFORME DEL COMITE CENTRAL
Se halla ya en imprección en "La Vanguardia" el informe del comité central; se los remitirá a las agrupaciones a más tardar el lunes 21.

LISTAS DE SUSCRIPCION
Rogamos se nos remitan a la brevedad las listas de la suscripción a beneficio de la familia del malogrado camarada Luis R. Guinson.

CONSTITUCION DE UNA JUVENTUD FEMENINA
J. S. "Manuel Barberís" (sección 16a., Belgrano). — Se invita a los afiliados y simpatizantes a concurrir con sus compañeras o hermanas a la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 21 horas, en el local social, Crámer esquina Bébe-

dero, a fin de constituir la sección femenina, anexa a esta Juventud.

—Ha quedado abierta, en el mismo local, la inscripción gratuita de alumnos para el curso de taquigrafía, que empezará a dictarse en breve. Las personas que deseen anotarse, pueden hacerlo cualquier noche, de 21 a 23 horas.

PRO FEDERACION JUVENIL
Reunión de secretarios de Juventudes Socialistas — Mañana sábado, a las 20.30 horas, en el local del Centro de Villa Forvenir (Avellaneda), Pocomayo 1512, se reunirán los secretarios de las J. S. de la provincia de Buenos Aires, a objeto de redactar el proyecto de estatutos de la Federación Juvenil Socialista Bonaerense y dejar ésta definitivamente constituida.

BUENOS AIRES
Celebración del 1º de Mayo
Ingeniero White (Bahía Blanca) — El Centro Socialista local celebrará el Día de los Trabajadores en conjunto con los Centros de Bahía Blanca.

El 1º de Mayo, por la mañana, se realizará una conferencia pública en el cruce de las calles Eliseos y Siches, donde hablará un delegado del comité Ejecutivo y el diputado provincial Agustín de Arrieta.

A la tarde se irá en manifestación a Bahía Blanca, llevando la bandera social. Se hará la concentración de columna en la plaza central.
—En breve se constituirá la Agrupación Femenina Anexa al Centro, para lo cual se cuenta ya con diez afiliados al Partido.

Constitución de un Centro Socialista en San Andrés
San Martín — Con el fin de constituir un Centro Socialista en la vecina localidad de San Andrés, se invita a los afiliados y simpatizantes a una reunión plenaria para mañana domingo, en casa del compañero Raúl Joseau, Cochabamba 256.

Conferencia para hoy
San Martín — Inauguración del nuevo local, en la calle Moreno 311, a las 20.30 horas. Oradores: Juan Mascheironi, concejal Alfredo Richter y el diputado nacional Adolfo Dickmann.

Lanis — La Agrupación Socialista Femenina de la localidad ha organizado una conferencia para hoy sábado, a las 20.30 horas, en la Casa del Pueblo, calle Sarmiento 4210. Oradores: Lola Blanco y Elisa Campo. Tema: "Derechos políticos de la mujer".
Frente al local del Centro cultural y de acción socialista, a las 20.30 horas, se realizará una conferencia organizada por el mismo. Hablarán el concejal Alfredo Richter y el diputado Agustín de Arrieta, sobre los temas "Alquileres de los medidores de las aguas corrientes" y "Afilación al Partido".

EL TIEMPO
MAXIMA, 25.1; MINIMA 18.2
El cielo permaneció ayer nublado, cayendo algunas tardas. La temperatura máxima fué de 25.1 grados centígrados, y la mínima de 18.2 grados, extremos registrados a las 10.50 y a las 9.10 horas, respectivamente.

La presión atmosférica osciló entre 754.65 y 757.65 milímetros, mínima y máxima anotadas a las 12 y a las 6 horas. El viento predominó durante el día del rumbo NNO., y por la noche del SE. La oficina de predicción de la dirección de meteorología formuló el siguiente pronóstico del tiempo, hasta las 15 horas de hoy:
En general: tiempo nublado e inestable, con temperatura sobre la normal.
Capital Federal: seminublado y lluvias.
Provincia de Buenos Aires: nublado, con lluvias aisladas, poco cambio de temperatura y viento noreste.
La Pampa: seminublado, temperatura en descenso y vientos variables.
Santa Fe y Entre Ríos: lluvias aisladas, poco cambio de temperatura y viento noreste.
Corrientes, Misiones, Chaco y Formosa: seminublado, poco cambio de temperatura y viento noreste.
Mendoza, San Luis y sur de Córdoba: lluvias aisladas, poco cambio de temperatura y vientos suaves y variables.
Catamarca, La Rioja y San Juan: bueno y poco cambio de temperatura.
Jujuy, Salta y Tucumán: nublado y poco cambio de temperatura.
Río Negro, Neuquén, Chubut y Santa Cruz: bueno y poco cambio de temperatura.

Vida-Incendios-Maritimos-Granizo-Accidentes-Cristales
LA INMOBILIARIA
PRIMERA COMPANIA ARGENTINA DE SEGUROS GENERALES
CASA MATRIZ: SAN MARTIN 325 BUENOS AIRES

CAZADORES
SACOS, CHALECOS, PANTALONES y BREECHES
EN FUSTAGNO Y CORDEROY
Soliciten catálogo y muestras
AUX CHARPENTIERS - MEJICO 1302 - Bs. Aires
CASA ESPECIAL EN ROPA DE TRABAJO Y PARA EL CAMPO

BANCOS
BANCO EL HOGAR ARGENTINO
Fundado en septiembre de 1889
Capital realiado, \$ 50.000.000.

Acuerda préstamos hipotecarios y para construcción. Vende propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros.
Casa matriz: Bartolomé Mitre 575, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Asunción del Paraguay. En la capital: Sucursal "Pueyredón", Pueyredón esquina Santa Fe. Sucursal "Cangallo", Cangallo esquina Cangallo. — A. Melián, director-gerente.

A CONCIENCIA
!Sabiendo lo que hace!
Así debe Vd. atender hoy mismo su
HERNIA

De lo contrario, siempre correrá el riesgo de una fatal consecuencia.
EL REDUCTOR DORAT jamás dejó de obtener el resultado que Vd. desea, y miles de herniados que lo han usado, pueden atestiguar sobre su actuación. Su hernia será vencida, eliminada por completo, como millares de ellas, sea como sea su volumen, antigüedad y clase.

Los Especialistas DORAT nunca se equivocan, y al ofrecer a Vd. un Reductor de su sistema patentado, es porque saben — con toda conciencia — que con su empleo la Hernia será eliminada, sin entorpecer su vida ni sus ocupaciones habituales.

VISITENOS CONSULTENOS
Gratis, y sobre su misma Hernia, es decir: CON HECHOS, le demostraremos la técnica y eficacia del Reductor DORAT.

DORAT
577-ESMERALDA-577
BUENOS AIRES
CONCEDEMOS CREDITOS Y DESCUENTOS a Sociedades, Federaciones, etc.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES
ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS MUTUOS. Secretaría, Salvador 453, Buenos Aires. — Ses previos y bajas socio, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicinas, sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.
ELECTRICIDAD Y MECANICA
PABLO J. B. PIZZO. TALLER DE bobinajes y electromecano. Precios a competencia. Perú 878 a 580. U. T. 2377 Avenida (38), U. T. 6977 Avenida (23).

MASAJISTAS
AMANCIO VENGE. MASAJISTA profesional. Arajujo 1369. U. T. 713 Matadero. Do 8 a 12. Las Cajas 3511. Do 15 a 20. — Masajes en general. Se preparan reportajes de cualquier categoría.
RELOJERIAS
TALLER DE RELOJERIA. SE REPARAN, ajustan y ensazan. — Santa Fe 1441 — 7100 Binaghi.
REVISTAS
"EL AVE DEL PARAISO" — REVISTA de la de dibujo y bordado. Perteneciente a la A. de D. de la Argentina. Precio del semestre, \$ 1.80; número suelto, \$ 0.40. Se necesitan muchos para la venta de los números. Entre Ríos 781.

ENCERADO DE PISOS
EL COMPANERO REGO HACE ENCEDERADOS de pisos. Pintura y empapelados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato Juan Jaurés 591, U. T. 63, Mitre 7387

ANGEL CIRANI
Fabrica de Calados bordados. Esmaltos, Artículos de Metal y Cristales. Especialidad en libellos, Retrones y programas sobre Gramática y Metal. — P. L. B. SAENZ PERA 781. BA. BAENZ PERA 781, AL INTERIOR, CATA.

ENCERAMOS BRILLANTE TODA CLASE de pisos a \$ 1 y 2 por pieza. Resqueamos madera vieja dejándola nueva. Limpieza general de casas, obras y negocios. Material especial y trabajo esmerado. Se toman abonados muy baratos. — Los Tres Hermanos, Venezuela 1563. U. T. 3013 Mayo.

LIBRERIA Y PAPELERIA
"Domingo F. Sarmiento"
LIBROS NUEVOS Y USADOS
Utilés de Colegio y Escritorio
Trabajos de Encuadernación
SE COMPRAN LIBROS USADOS
U. T. 26 Mayo 8772
CHILE 1773 Buenos Aires

FARMACIAS
FARMACIA "OSIMANI" MONTE DE Jura 1885. U. T. 1818 Battaglia. Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.
FARMACIA "DR. FERRO" DE GARZURIO A. FERRO. Buenos 1099, Buenos Aires.

Cochería "BISSO"
Unica cochería que da su precio con un 30 ojo. Consulte precios. GAONA 565 Frente al hospital Durand. U. T. 60-297 Caballito. 62-2482 Mitre; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 985
POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE
Compuesto de carroza a 4 caballos, bafina de dúo, carruajes, estado, capilla ardiente, inciensos, impuestos, tierra y aviso en el primer sentido diario; el mismo servicio para bóveda. \$ 275

Banco Popular Argentino
CASA MATRIZ: Bartolomé Mitre 370
SUCURSALES: Cangallo 946; Av. San Martín 1699; Av. Federico Lacroze 3909; Rivadavia 11148
Elegida toda clase de Operaciones Bancarias
ACUERDA CREDITOS; RECIBE DEPOSITOS; CUSTODIA, COMPRA y VENTA de TITULOS; COBRANZAS, GIROS y CARTAS de CREDITO
CAJAS DE SEGURIDAD - ADMINISTRACION DE PROPIEDADES
ABONA
5% EN CAJA DE AHORROS y 1% EN CUENTA CORRIENTE
PLAZO FIJO (CONVENCIONAL)
TITULO DE RENTA
es la renta aproximada que dan hoy los AHORROS y CAPITALES QUE SE INVIERTEN EN BONOS HIPOTECARIOS (Debentures) DEL BANCO POPULAR ARGENTINO
Estos títulos están especialmente garantizados:
1º Con hipotecas en primer grado;
2º Con los Capitales y Reservas de la sección hipotecaria del Banco Popular Argentino;
3º Con los Capitales y Reservas del mismo Banco.

NUEVAS CANZONETAS
En discos de CASA CHICA, a \$ 2.50 cada uno
Acceptamos cartoncitos "43" y "Pour La Noblesse"
1296 SON PARTITO DA TORINO, IL SOLDATINO.
1297 MARIETTA, MARIETTA, IL GALETTO.
1300 BUENA LA MEDIA NOCHE, CON LA CABEZA BAJA.
1301 EL BARRENDERO, EL ADIOS DE LOS JUSTOS.
1304 VIVA LA LIGA, CANCIÓN DE TRINCERA.
1305 UNA NOCHE SOBRE EL MAR, MARIUCCIA.
1306 LA TARANTELLA, LA SCARPETA.
1308 LA CARTA CITTADINA DI NOFRIO, NOFRIO IN AUTOMOBILE.
1309 A LUNA MENSEU U' MARI U' CUCCUREARU.
1307 ANGELA MIA, LA CAROLINA.
1404 TU ME PAI MORIR, LA RONDINELLA.
1405 PRA MOGLIE E MARITO, NU MARITO CACAGLEJO.
1406 MULINAREDDA, U' GIOVU.
1407 MINIERA, EMIGRANTI.
1408 LUNA NUOVA, CORE INGRATO.
1409 O' SOLE MIO, MARECHARE.
1410 A FRANCESCA, FUNGOLI, FUNGOLIA.
1411 PLEGARIA (tango), UNA NOTTE A SIVIGLIA.
1412 ROSE MARIE, PRINCESSITA.
1413 MUNASTERIO, ROMANETTA D'INVERNO.
FLETE Y EMBALAJE POR CUALQUIER CANTIDAD \$ 0.50
CASA CHICA SIN SUCURSALES
SALTA 676 - Bs. As.
ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR
Motores Eléctricos ofrecemos a \$ 50. — Catálogos gratis.

"QUILBE" "INTERNO"
"QUILBE" "INTERNO" La mejor cerveza para la estación

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

De 10 a 11
Música y canto: canciones,
Noticias en castellano e inglés.
De 11 a 14
Boletín municipal a las 11.
Cena culinaria a las 11.45.
Noticias en castellano e inglés.
De 14 a 15
Boletín municipal a las 14.
Cena culinaria a las 14.45.
Noticias en castellano e inglés.
De 15 a 16
Boletín municipal a las 15.
Cena culinaria a las 15.45.
Noticias en castellano e inglés.
De 16 a 17
Boletín municipal a las 16.
Cena culinaria a las 16.45.
Noticias en castellano e inglés.
De 17 a 18
Boletín municipal a las 17.
Cena culinaria a las 17.45.
Noticias en castellano e inglés.
De 18 a 19
Boletín municipal a las 18.
Cena culinaria a las 18.45.
Noticias en castellano e inglés.
De 19 a 20
Boletín municipal a las 19.
Cena culinaria a las 19.45.
Noticias en castellano e inglés.
De 20 a 21
Boletín municipal a las 20.
Cena culinaria a las 20.45.
Noticias en castellano e inglés.
De 21 a 24
Música y canto: canciones,
Noticias en castellano e inglés.

ESPECTACULOS

TEATROS

NACIONAL — Compañía Carcavallo.
BUENOS AIRES — Compañía Muñoz.
COMEDIA — Compañía Ollanda Boas.
COLISEO — Gran circo escuete Berlín.
AVENIDA — Compañía lírica española.
MAIPO — Compañía alemana de dramas y comedias musicales.
LICEO — Cia. Gómez-Fregues-Olarr.
ATENEO — Compañía Eva Franco.
NUEVO — Compañía española Fibernat.
SMART — Compañía Blanca Podestá.
FEMINA — Paraná 425, esquina Corrientes.
COMICO — Cia. Alipru-Ruggiero-Otal.
SAN MARTIN — Compañía Odette Marlón.
POLITEAMA — Compañía Praxviallet.
ARGENTINO — Compañía Discépolo.
ONRUBIA — Compañía José Balaguer.
MAYO — Compañía Fernando Vallejo.
MARCONI — Compañía lírica italiana.
BOEDO — Compañía Artistas Unidos.

VARIEDADES

CASINO — Maipo 336.
PARQUE JAPONES — Leandro N. Alem y Calles.
ELECTRIC PALACE — Lavalle 826.
ETOILE PALACE — Corrientes 2769.
ESTRELLA — Cabildo número 2956.
CRYSTAL PALACE — Corrientes 1860.
SAAVEDRA — Cabildo número 2916.
DEVOTO — Nueva York número 2916.
MAYO — Triunvirato 4440.

MARITIMAS

Vapores correo
A ENTRAR
19 — Inglés Princesa.
20 — Alemán Antonio Delfino.
21 — Italiano Martha Washington.
22 — Norteamericano Southern Cross.
23 — Alemán Sierra Ventana.
24 — Francés Belle Isle.
25 — Español Infanta Isabel de Borbón.
A SALIR
19 — Italiano Princesa María.
20 — Italiano Princesa María.
21 — Francés Formosa.
22 — Inglés Highland Princess.
23 — Inglés Arizana.
24 — Italiano Duilio.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

PROFESIONALES

CAPITAL FEDERAL
ABOGADOS
Dr. MARIO BRAVO.
Dr. ALBERTO IRIBARNE.
HUMBERTO BARRAZA.
JOSE E. PFLEGER.
SILVIO L. RUGGIERI.
El doctor E. SILVA GARAVENTA.
F. ZABALA VICONDO.
ALFONSO y ENRIQUE CORONA MARTINEZ.
MARIANO G. CALVENTO.
Dr. BARTOLOME A. FIORINI.
CONTADORES
ISAAC MARGULIS.
DENTISTAS
Dr. ADOLFO DICKMANN.
CLINICAS DENTALES POPULARES
Dr. JUAN CHERTKOFF.
Dr. J. M. SOSA.
Dr. RAFAEL HUMBERTO ALASCIO.
Dr. ADOLFO STERN.
DESPACHANTES DE ADUANA
CASTELLANOS & SOSA.
JOSE DI BONA.
GRABADORES
ENRIQUE QUERET.
INGENIEROS
ANGEL V. PACHECO.
MEDICOS
Dr. ENRIQUE DICKMANN.
Dr. ENRIQUE MOUCHEZ.
Dr. HUGO MARCUS.
Dr. ALEJANDRO KUPERMAN.
Dr. ALFREDO PIUMA SCHMID.
Dr. ISAIAS CESARSKY.

Tintorería MARTINEZ

Limpia y plancha 1 traje \$ 4
" " teñir 1 " " 7
SE DA VUELTA A
TRAJES Y SOBRETODOS
VICTORIA 942
U. T. 38 MAYO 4775

DISCOS A \$ 1.50

Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios
REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10

GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20

Debido al gran stock de Victrolas - Ortofonos - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TALLER DE COMPOSTURAS.

CASA CHICA SIN SUCURSAL
SALTA 676 - Bs. As.

EDICTOS JUDICIALES

Por disposición del señor juez doctor Ramón Porcel de Peralta (Jugado número 2), se emplaza por treinta días a herederos y acreedores de LUIS CAVIERSO cuya sucesión tramita ante la secretaría número 11, para que deducan sus acciones, bajo apercibimiento.
El doctor Ramón Porcel de Peralta, juez de primera instancia, cita y emplaza por treinta días a los herederos y acreedores de LAUREANA SANCHEZ de GARCIA y MELCHOR GARCIA.
Por disposición del señor juez de la instancia en lo civil doctor Mariano González (Jugado 5 secretario 28), llámase durante treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes de sucesión por fallecimiento de doña MARIA CONCEPCION SOTO DE RICOY.
Por disposición del señor juez doctor Agustino G. Barraquero, llámase por treinta días a herederos o acreedores de don ERNESTO EUGENIO JOSE o JOSE BENITO EUGENIO TOSELLI y doña MARIA TERESA RINALDI de TOSELLI, cuyo juicio tramita por secretaría número 14.
El juez de lo civil doctor Argentino G. Barraquero cita y emplaza por treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por ANA MARIA de ADAMO o MARIA DI ADAMO de DONANGELO o MARIA ANA DIADANOLI de DONANGELO y JOSE DONANGELO de DONANGELO para que comparezcan a deducir sus acciones por ante el juzgado a su cargo No. 2 y secretaría número 26, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar.

Joyería Sammartino
RELOJES — ALHAJAS
FANTASIAS
Artículos para regalos
CALLAO 332
U. T. 4º CUYO 332
VENDEMOS POR METRO
CASIMIRES
muy hnos
Azules
negros
grises
y fantasías
PRECIOS MODICOS
VERDIER Y FRATTINI
Sucesores de
JUAN VAYSSÉ
1345-RIVADAVIA - 1345
U. T. 37 Rivadavia 6083

NUESTRA ROPA NO SE DESCOSE
PANTALONES DE TRABAJO
En nuestras famosas telas "MASSAUA"
Pantalón forma CARPINERO, en tela AZUL y OLIVA, a \$7 y 6.50
PANTALON AMERICANO, en tela AZUL, OLIVA y GRIS, \$11, 8.50 y 8.-
Proveda
CALLAO esq. CANGALLO
Apost. DEFENSA 618 - Buenos Aires
U. T. 38 Mayo 2058-2059

Secreta - Urinaria - Piel

AMBOS SEXOS
Dr. Saraceni - Especialista
Cura rápida, indolora, definitiva de la hienorragia aguda-crónica y gota miliar.
606-914
Consultas de 9 a 11 y 14 a 20
CORRIENTES 1777

BOGADOS

SILVIO L. RUGGIERI y URBANO EYRAS.
JOSE ERNESTO AZOAS.
JULIO C. MARTELLA.
Dr. J. VIDAL BAIGORRI.

ESCRIBANOS

JOSE COSTANZA.
Dr. G. HUGO DICKMANN.

MENDOZA

DOCTOR BENITO MARIANETTI.
SAN JUAN

BOGADOS

DOCTOR ARTURO STORNI.

BOGADOS

INGENIEROS

MEDICOS

Dr. ENRIQUE MOUCHEZ.

MENDOZA

Dr. ALEJANDRO KUPERMAN.

MANQUI

La France Ortega
260-Gaona-260

Mahatma Gandhi continúa su propaganda nacionalista

SU ESPOSA LO SECUNDA

BOMBAY, 18. — La esposa de Gandhi, abandonando su retiro del seminario, ha tomado la dirección de la campaña antialcohólica en Surat, mientras Mahatma Gandhi se encuentra en Navasari insistiendo todavía a sus partidarios para que opongan una resistencia sin violencia a las policías que obstaculizan la elaboración de la sal.

Gandhi proyecta partir mañana para Bardoli y se muestra sorprendido de continuar aún en libertad, mientras muchas de las personas que él ha instigado a violar la ley de la sal se hallan detenidas.

REINA TRANQUILIDAD
BOMBAY, 18. — Por primera vez, desde hace tres días, la campaña pacífica de desobediencia civil se ha presentado hoy con un carácter tranquilo.

Gandhi aprovechó la oportunidad que le ofrecieron los desórdenes que se produjeron ayer en tres ciudades de la India para pronunciar un largo discurso a los voluntarios de Navasari, acusando al gobierno de provocar dichos disturbios mediante la detención de Pandit Nehru y otros pacíficos cabeceles del movimiento.

Los magistrados del gobierno estuvieron ocupados durante todo el día en condenar a los detenidos, acusados de la violación de la ley de la sal. Ya han sido condenados a diversas penas 27 cabeceles del movimiento nacionalista, de ellos 12 en Nueva Delhi, entre ellos el hijo de Gandhi, que fué sentenciado a tres meses de prisión; tres en Allahabad, diez en Karachi y dos en Surat.

Mientras su esposo continúa alienando a los partidarios y su hijo se halla recluido en una cárcel, la esposa de Gandhi se halla al frente de las voluntarias de Surat, empeñada en la campaña antialcohólica que realiza mediante canciones alusivas y visitas a los despachos de bebidas.

BOICOT A LAS BEBIDAS EXTRANJERAS
BOMBAY, 18. — En esta localidad 25 personas se declararon partidarias de emprender el boicot a las bebidas espirituosas extranjeras.

ACTITUD DE LAS MUJERES HINDUES
NAVASARI, 18. — Obedeciendo a órdenes impartidas por Gandhi, una docena de mujeres se unirán mañana a su esposa con el fin de iniciar la campaña de boicot a las mercaderías extranjeras.

EN EL DIARIO DE GANDHI SE REPUDIÓ LA VIOLENCIA
BOMBAY, 18. — Como informamos en nuestro telegrama de ayer, el diario de Gandhi publica hoy un editorial urgiendo a los partidarios del líder nacionalista a que intensifiquen la resistencia contra las autoridades británicas, sin recurrir a la violencia.

“Si queremos poder resistir en la batalla final, agrega, debemos aprender a mantenernos en nuestro sitio ante las cargas de la caballería y los golpes de bastón de los policías; debemos dejarnos pisotear por los cascos de los caballos y magullar por los golpes de bastón”.

ARTICULO DE GANDHI EN “YOUNG INDIA”.
BOMBAY, 18.— En su diario “Young India” publica Gandhi un artículo en el que se queja de la frialdad que demuestra la juventud estudiosa para responder a su llamado y le reprocha la falta de confianza en la causa nacionalista.

Al calificar luego de “afrenta nacional” la detención de Pandit Nehru, agrega: “Habrá mayor número de víctimas de esa categoría, por lo cual saldrá beneficiada la causa”.

Luego pide la intensificación de la campaña y agrega que la prohibición de las manifestaciones públicas y de las procesiones es el mejor medio para provocar la violencia.

“No tengo ningún resentimiento—añade— contra los británicos—, que en ciertos casos son mejores que los hindúes, pero estimo que como dirigenes son absolutamente indeseables, pues no han hecho en la India más que acentuar el vicio entre los indígenas y desmoralizar al pueblo, colocándolo en situación de inferioridad”.

El debate en la cámara de los comunes
LONDRES, 18. — En la sesión de ayer, según informamos, de la cámara de los comunes, el miembro laborista Fenner Brockway, pronunció un discurso llamando la atención de la cámara sobre la situación de la India.

Brockway declaró que los acontecimientos tienen “tan profundas raíces que su manifestación probablemente ha excedido por su rapidez y volumen aun a lo previsto por la actitud benevola del gobierno británico”.

Agregó Mr. Brockway que la solución de las presentes dificultades no debe intentarse en el estudio de simples hechos aislados y que la verdadera tarea de un hombre de estado “es la de penetrarse del espíritu que anima esos hechos, tratar de remover los odios y enconos y hallar la fórmula de una mutua comprensión”.

Mr. Brockway pidió al gobierno que, como primera medida a adoptar, ordene la inmediata libertad de todos los prisioneros políticos, especialmente de aquellos que sufren condenas impuestas en tiempo de la guerra mundial.

Terminó diciendo el orador que el actual movimiento político en la India, tiene una marcada tendencia a alejarse del método del arreglo de dificultades mediante las negociaciones, para encaminarse francamente por el sendero de la violencia, con el resultado de que tanto Gandhi como otros agitadores no representan en su valer la opinión pública de los nativos.

LONDRES, 18. — Las últimas palabras que se oyeron en la cámara de los comunes antes de iniciarse el receso de la sesión.

LA EXPLOSION DE UN TANQUE HIRIÓ A CINCO PERSONAS

MONTEVIDEO, 18. — En la casa del señor Fermín Asambuya, se hallaba trabajando esta mañana en la reparación de un tanque que había contenido nafta, Grocio Rodríguez. Presenciaban la tarea Asambuya y los niños Juan Carlos y Adrián Marengo, de 7 y 4 años de edad, respectivamente, y Cándida Silva, de 8 años. Como el tanque no se había vaciado bien, al armar Rodríguez el soplete, explotó el recipiente, proyectando la nafta ardiendo sobre dichas personas.

Gracias a la intervención de varios vecinos pudo apagarse el fuego de las ropas de aquellos, comprobándose luego que el estado de Asambuya y de Cándida Silva son desesperantes y que Rodríguez y los dos menores presentan heridas de alguna consideración. Los accidentados fueron trasladados al hospital Pasteur.

El fuego se propagó a la propiedad, debiendo intervenir el cuerpo de bomberos para sofocarlo.

EXPLOSION EN UNA MINA DE CHARLEROI

LOS HERIDOS
CHARLEROI, 18. — Se sabe ahora que la catástrofe producida en el interior de una mina de la región, ocurrió a las 20, en ocasión en que uno de los trabajadores provisto de un palo y su linterna pasaba inspección de las galerías. Se hallaba inspeccionando en un sitio en que se iba a seguir excavando a una profundidad de 266 metros bajo el nivel del suelo, y como el gris estaba acumulado en la parte superior de las galerías de la mina, el obrero, para asegurarse de la existencia del gas, levantó distraíidamente su bastón con la linterna, la cual rebotó, con lo que produjo, la aureola característica de la existencia de grisú.

En ese mismo momento el gas se inflamó, produciéndose una violenta y aterradora explosión que alcanzó a quemar gravemente en la cara y en las manos al minero.

Una larga llama se propagó por la mina y produjo un incendio, quemando gravemente a cinco mineros, de los cuales hubo que hospitalizar hasta ahora a cuatro.

LAS CARNES ARGENTINAS EN GRAN BRETAÑA

UNA PROPAGANDA INTELIGENTE
LONDRES, 18. — El ministerio de agricultura británico informa que el total de carnes importadas durante el primer trimestre del corriente año acusa disminución con respecto al mismo período de 1929.

Las importaciones de carnes enfriadas disminuyeron en 13 mil toneladas, lo que equivale al 10 por ciento menos con respecto al año último.

Las importaciones de carnes argentinas durante este trimestre de 1930, ascendieron a 92 mil toneladas, contra 506.000 importadas en igual período del año anterior.

Las carnes congeladas, tanto argentinas como australianas, declinaron en 3.400 toneladas. Las carnes congeladas de cordero y de carnero, declinaron en 2.600 toneladas.

Por el contrario, las de cordero y carnero uruguayas aumentaron en 2.500 toneladas, las australianas en 2.000 y las neozelandesas en 1.600.

EXHIBICIONES CINEMATOGRAFICAS
LONDRES, 18. — El agente marítimo

la Pascua, reflejaron la ansiedad general sobre la situación de la India.

El laborista Fenner Brockway expresó la necesidad absoluta de hacer un supremo esfuerzo para resolver ese problema, y reiteró que el partido laborista se había comprometido definitivamente a seguir la política del gobierno propio y la concesión del “statu” de dominio a la India. Pidió también que al darse a publicidad el informe de la comisión Simon, el gobierno declare la intención firme del partido laborista de seguir aplicando el principio de la libre determinación y el gobierno propio.

En ausencia del ministro de la India, señor Wedgwood Benn, el comisionado de obras públicas señor Landebury respondió al diputado Brockway que el gobierno prometía estudiar cuidadosamente su proposición. “Tengo plena confianza, añadió, en que el virrey y el secretario de la India harán cuanto puedan por llegar a un arreglo de la difícil situación que se ha producido”.

Al principio del debate, el representante laborista Kenworthy dijo que de los trescientos veintidós millones de habitantes de la India, apenas cincuenta millones tenían conocimiento de los sucesos que se están desarrollando allí, mientras el resto sigue ajeno a la actual agitación, la cual puede extenderse, sin duda, pero por ahora está limitada a un pequeño círculo de intelectuales. Pidió que la cámara de los comunes apoyase al gobierno al mantener el orden de la India. “Debemos seguir allí y debemos gobernar”, añadió.

El diputado Maxton, también laborista, apoyó las palabras de Brockway referentes a la liberación de presos y declaró que el ministro de la India debería formular una declaración, expresando con la mayor energía y claridad el sincero propósito de Gran Bretaña de dar al pueblo de la India lo que desea.

PALESTINA
El fanatismo religioso es causa de inquietud
JERUSALEN, 18. — Se han instalado ametralladoras en todos los puntos estratégicos de las principales calles de esta capital con el fin de impedir posibles desórdenes entre judíos y mahometanos durante las festividades religiosas, que ambas sectas celebran durante estos días.

Las autoridades prohíben a los judíos dirigirse a Amman.

¿BUGALLAL SUBSTITUIRÍA A BERENGUER?
MADRID, 18. — Una noticia recibida de muy buena fuente es objeto de comentarios en la corte y en las agrupaciones políticas. Se ha anunciado que el conde de Bugallal, político de filiación liberal-conservador será quien reemplace dentro de muy poco tiempo al actual jefe del gobierno español, general Dámaso Berenguer, en calidad de primer ministro. Además se asegura que varios líderes catalanes serán invitados para ocupar puestos importantes, incluso Franco Cambó.

La formación apolítica del actual ministerio — donde figuran Berenguer, duque de Alba y Marzo — haría muy difícil para el primer ministro obtener una mayoría en las cortes y la situación sería peor para un presidente del consejo que pudiera suceder a Berenguer en vista de que el futuro congreso probablemente no contará con una mayoría homogénea para realizar una eficaz labor legislativa.

Además, la solución liberal que habría preferido el rey estaría destinada a defender al propio monarca contra los posibles ataques de los diputados extremistas, que seguramente, serán elegidos en el próximo parlamento.

MACAO
Una terrible explosión mató a 38 personas
LISBOA, 18. — Treinta y ocho personas, entre mujeres y hombres, resultaron muertas a causa de un incendio que hizo explotar una fábrica en la isla Taipa, en Macao, posesión portuguesa en la costa china.

CHILE
Los buques soviéticos no podrán cargar
SANTIAGO, 18. — Recientemente el representante comercial de la Rusia de los Soviets formuló al gobierno una consulta respecto de si los barcos del gobierno soviético podrían venir a los puertos chilenos para cargar los importantes cargamentos de salitre y de yodo adquiridos oportunamente.

La consulta pasó primero a pronunciamiento del ministerio de hacienda y luego al ministerio de marina.

La prensa anuncia ahora que los barcos del soviet no vendrán a cargar aquellos productos en los puertos chilenos, pues las partidas respectivas serán embarcadas oportunamente en otros barcos que han sido contratados a su debido tiempo.

PLAGA DE LA MOSCA DE LA FRUTA
SANTIAGO, 18. — Cuatro entomólogos chilenos, incluso el conocido naturalista Carlos Porter, se dirigen a Arica en aeroplano, para tratar de comprobar la existencia de la plaga de la mosca de las frutas.

Los acompañe el entomólogo Waller, enviado por el gobierno del Perú con el mismo fin.

BRASIL
Falleció el único cardenal sudamericano
RIO DE JANEIRO, 18. — Ha fallecido el cardenal Arcovoda.

EL CONSEJO DE LA OFICINA INTERNACIONAL DEL TRABAJO

Celebrará reunión durante los días del 24 al 29 del corriente mes en París
EL ORDEN DEL DIA
GINEBRA, 18. — El orden del día de la cuadragésimo octava sesión del consejo de administración de la Oficina Internacional del Trabajo, que se celebrará en París del 24 al 29 del corriente, comprende unos quince puntos.

Se examinará en esa sesión el informe sobre la aplicación de las convenciones internacionales por parte de la Oficina Internacional del Trabajo, que son susceptibles de revisión, como ser la que se refiere a la edad mínima para la admisión de niños en trabajos industriales, al trabajo nocturno de los niños en la industria, al empleo de las mujeres antes y después del parto, a la desocupación, etc.

Durante esa sesión será conmemorado el décimo aniversario de la primera reunión que se celebró en París.

ESTADISTICA FRANCESA SOBRE INTERCAMBIO COMERCIAL

PARIS, 18. — La estadística oficial sobre el intercambio comercial, con firma que durante los tres primeros meses del corriente año, las importaciones se elevaron a 14.016.606.000 francos, representando 15.273.301 toneladas. En comparación con igual período de 1929 las importaciones acusaron una disminución de 1.233.576.000 francos y su aumento de 1.989.139 toneladas.

Las exportaciones durante el primer trimestre del año en curso se elevaron a 11.690.602.000 francos, con un volumen de 9.486.247 toneladas, ocurriendo una disminución de 294.477.000 francos, y un aumento de 113.709 toneladas con respecto a igual período del año anterior.

MEXICO
El 15 de mayo se levantará el censo general
MEXICO, 18. — Los gobiernos de los diversos estados mexicanos participarán en las operaciones del censo de la población, que se llevará a efecto el 15 de mayo próximo. Todos los empleados públicos estarán obligados a participar en los trabajos del censo y han sido establecidas diversas penalidades, que se aplicarán a los reacios.

LOS BANQUEROS NORTEAMERICANOS, EL FASCISMO Y LA IGLESIA ESTAN DE ACUERDO PARA SOJUZGAR AL PUEBLO ITALIANO

ROMA, 18. — El banquero norteamericano Mr. Simmons, presidente del Stock Exchange, durante su gira por Italia se expresó en forma elogiosa sobre el país y el gobierno italiano. Otro banquero norteamericano, Mr. Lamont, director del Guaranty Trust Co., volvió a entrevistarse con el jefe del gobierno, Mussolini.

El hecho es que los banqueros y los capitales norteamericanos afluyen voluntariamente a Italia, y es conocido el interés de Mr. Morgan por las finanzas italianas. El caso se explica fácilmente, pues si se trata de consentir un préstamo al gobierno, a las comunas italianas, a diversas industrias automovilísticas, hidroeléctricas o grandes empresas de obras públicas, el capitalista norteamericano está seguro que no tropesará con las mismas dificultades y formalidades que en otros países crean la libertad de prensa y las discusiones parlamentarias, particularmente para determinar las condiciones y modalidades de los empréstitos o garantías hipotecarias a los acreedores.

Por tal motivo el acreedor norteamericano se muestra generalmente bien dispuesto hacia el deudor italiano, y acuerda plazos y facilidades de pago que son necesarias en el momento del arreglo de los intereses vencidos.

Los capitalistas norteamericanos conceden amplios créditos desde concentran campo propio para sus versiones y la influencia norteamericana también se hace sentir.

Igual cosa se advierte en el plano religioso, donaciones y otros terrenos y organización de grupos religiosos. Los préstamos hechos por los norteamericanos están destinados a asegurar al catolicismo norteamericano en Roma un lugar preponderante en la biblioteca del Vaticano como otros organismos de propaganda y donaciones norteamericanas al Vaticano afluyen bajo distintas formas.

Así, el dinero norteamericano aparece victoriosamente con la cifra de los demás países.

Se recordará que durante el pontificado de los cardenales norteamericanos nos llegaron demasiado tarde para participar en la elección del papa, por lo que exteriorizáramos el disgusto. Tal hecho no volverá a producirse. En lo sucesivo se esperará que los cardenales norteamericanos no volverán, y uno de los más notables a decir en aquella ocasión: “Queremos davia un cónclave más para la elección de un papa italiano, pero estoy seguro de ello, el nuevo pontificado contará con el primer papa, y con la justicia”.

ALEMANIA
Los industriales están en contra del proteccionismo agrario
BERLIN, 18. — En la asamblea realizada por la cámara de comercio de Rólingen, el presidente de la Federación Industrial Alemana, Dr. Dulberg, expuso los temores que el programa agrario del gobierno y el aumento de las tarifas han hecho nacer en los círculos industriales.

Es necesario, dijo, mostrarse muy reservados con los aumentos de las tarifas agrarias, porque los intereses de la industria podrían resultar perjudicados y la condición preliminar es la de poder aumentar en lo posible la exportación.

Por lo tanto deberá estudiarse con mucho cuidado antes de correr el riesgo de tener que realizar nuevas negociaciones con el extranjero y nuevos aumentos de tarifas.

ITALIA
Fueron nombrados los miembros del consejo nacional de las corporaciones fascistas
ROMA, 18. — Por real decreto expedido hoy, han sido designados por término de tres años los miembros del Consejo nacional de corporaciones, número de 150.

LOS BANQUEROS NORTEAMERICANOS, EL FASCISMO Y LA IGLESIA ESTAN DE ACUERDO PARA SOJUZGAR AL PUEBLO ITALIANO

ROMA, 18. — El banquero norteamericano Mr. Simmons, presidente del Stock Exchange, durante su gira por Italia se expresó en forma elogiosa sobre el país y el gobierno italiano. Otro banquero norteamericano, Mr. Lamont, director del Guaranty Trust Co., volvió a entrevistarse con el jefe del gobierno, Mussolini.

El hecho es que los banqueros y los capitales norteamericanos afluyen voluntariamente a Italia, y es conocido el interés de Mr. Morgan por las finanzas italianas. El caso se explica fácilmente, pues si se trata de consentir un préstamo al gobierno, a las comunas italianas, a diversas industrias automovilísticas, hidroeléctricas o grandes empresas de obras públicas, el capitalista norteamericano está seguro que no tropesará con las mismas dificultades y formalidades que en otros países crean la libertad de prensa y las discusiones parlamentarias, particularmente para determinar las condiciones y modalidades de los empréstitos o garantías hipotecarias a los acreedores.

Por tal motivo el acreedor norteamericano se muestra generalmente bien dispuesto hacia el deudor italiano, y acuerda plazos y facilidades de pago que son necesarias en el momento del arreglo de los intereses vencidos.

ALEMANIA
Los industriales están en contra del proteccionismo agrario
BERLIN, 18. — En la asamblea realizada por la cámara de comercio de Rólingen, el presidente de la Federación Industrial Alemana, Dr. Dulberg, expuso los temores que el programa agrario del gobierno y el aumento de las tarifas han hecho nacer en los círculos industriales.

Es necesario, dijo, mostrarse muy reservados con los aumentos de las tarifas agrarias, porque los intereses de la industria podrían resultar perjudicados y la condición preliminar es la de poder aumentar en lo posible la exportación.

Por lo tanto deberá estudiarse con mucho cuidado antes de correr el riesgo de tener que realizar nuevas negociaciones con el extranjero y nuevos aumentos de tarifas.

ITALIA
Fueron nombrados los miembros del consejo nacional de las corporaciones fascistas
ROMA, 18. — Por real decreto expedido hoy, han sido designados por término de tres años los miembros del Consejo nacional de corporaciones, número de 150.

Entre los designados figuran los señores Bottai y Carbo; el secretario general del partido fascista, Torquato Sforza, y los señores Trigona y Biondi, presidentes de la Federación de patronos y también los señores Sforza y Biondi, vice secretarios del partido fascista, los diputados Delcroix y Rossi, presidente de las asociaciones de soldados y de veteranos de guerra, respectivamente.

ROMA, 18. — El rey Víctor Manuel nombró a los miembros del Consejo nacional de corporaciones para 1930.

El nuevo Consejo nacional de corporaciones constará de 150 representantes, elegidos entre las diversas ramas de la actividad nacional, artes, cultura, industria, comercio, transportes, bancos, partido fascista y otros organismos.

El Consejo será instalado en el palacio del 21 del corriente mes, por el jefe del gobierno, Mussolini, con la asistencia de las altas autoridades del Estado.

EN NAPOLIS SE INAUGURÓ LA USINA DE ABSORCION DE AEROS PANTANOSAS
NAPOLIS, 18. — Con asistencia del secretario Sperioli, del almirante Castelli y de las autoridades locales, inauguró hoy la usina de absorción de aerosoles de Castelvittano, que será puesta en condiciones de ser utilizada al cultivo de acuerdo con el método de aprovechamiento de todas las tierras incultas de Italia.

EN EL MASSIMO, DE PALERMO ESTRENO UNA OBRA DE MULE
PALERMO, 18. — En el teatro Massimo, de esta ciudad, estrenó hoy con gran éxito la obra “Mule” del maestro Giuseppe Mule.

El propio autor dirigió la representación.

EN SPEZIA FUERON DETENIDOS NUEVE EMIGRANTES CLASificados DESTINOS
SPEZIA, 18. — Los funcionarios aduaneros se incautaron en el puerto de Chiavari de la lancha a motor “Le Convert”, arrestando a nueve italianos que trataban de emigrar a Francia.

ROMA, 18. — “Il Popolo” anuncia que informaciones recibidas de Génova hacen saber que los guardas de aduana del puerto de Chiavari, sospechando que el pequeño barco francés Le Couvert llevaba emigrantes, lo detuvieron.

Realizado el registro y comprobado el hecho, la nave fué sometida a una inspección que condujo al puerto de Santa Rita.

ALREDEDOR DE LA CONFERENCIA NAVAL

LA ACTITUD DEL JAPON. — EN EL SENADO YANQUI
LONDRES, 18. — Las delegaciones navales esperan ansiosamente la aprobación final de sus respectivos gobiernos del texto del convenio que será firmado en la última sesión plenaria del marítimo, siempre que no ocurran inconvenientes.